
Eterno, Rei Pelé
deixou relíquias
Até mesmo os mais incrédulos sentirão o
milagre deste que foi o Messias da bola

Desde às 15h27 do dia 29 de
dezembro de 2022, o mundo cho-
ra e se despede de Edson Arantes
do Nascimento, o Rei Pelé. São
homenagens que surgem dos mais
simples admiradores aos ilustres
súditos de Vossa Majestade. A
todo instante, são contados peque-
nos causos, exibidas camisas de fu-
tebol, troféus e todo tipo de adereço
com a assinatura inconfundível
daquele que deu ao mundo o fute-
bol como conhecemos.

No filme de 2004, o diretor
Aníbal Massaini Neto denomi-
nou "Pelé Eterno", porque, des-
de 1977, quando o jogador fez seu
último ato como profissional, já
se sabia que não haverá outro
igual ao mineiro de Três Cora-

ções que viajou de Bauru a San-
tos para conquistar o mundo
em Estocolmo, na Suécia. Os
feitos do atleta são eternos.

Agora, depois que Edson partiu,
o Rei Pelé nos deixa relíquias, como
pequenas marcas de um corpo san-
tificado pela beleza plástica de suas
jogadas, de seu pioneirismo no
olhar sobre o jogo e de seu carisma
pleno, de quem mudava qualquer am-
biente só pelo simples fato de estar.

Por todo canto, Pelé surgirá
nos objetos que tocou e, até mes-
mo os mais incrédulos, sentirão o
milagre deste que foi o Messias da
bola, cujo maior obra foi unir pes-
soas em torno de sua arte, que até
então era só um jogo.

Vida longa ao Rei!

Arquivo

PELÉ
Hidinho Maluf - jovem, agachado - foi mascote do Santos Futebol Clube e aparece
na foto próximo a Pelé, o rei, que faleceu no últ imo dia 29. Hidinho, falecido, era
o mais novo dos irmãos Hadir, Miriam e Adilson. Edson Arantes do Nascimento,
Pelé, recebe homenagens em todo o mundo. Morto Edson, Pelé vive. Pelé é eterno.
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COM PELÉ,
SEMPRE

Presidente da Coplaca-
na e tesoureiro do XV, Ar-
naldo  Bor to le to exibe
uma camisa do XVzão,
autografada por Pe lé .
Uma relíquia que estava
guardada em sua sala de
trabalho e que agora é de
todos nós, piracicabanos.

CONFRATERNIZAÇÃO – O prefeito Luciano Almeida
(sem partido) reuniu-se com todo o secretariado sema-
na passada, numa confraternização especial. Foi um
almoço, com algumas ausências justificadas. De qual-
quer forma, um momento de descontração e alegria,
numa expressão de amizade. Feliz 2023.

Divulgação

2023: o ano
das entregas

Luciano Almeida

Gostaria de começar este
artigo informando à população
de Piracicaba que 2023 vai ser
o momento de colocar em prá-
tica os projetos que constavam no
nosso Plano de Governo e de con-
cluir aqueles iniciados. A3

ESTADISTA - I
Para a deputada estadual Pro-

fessora Bebel, também presidenta
da Apeoesp e vice-presidenta esta-
dual do PT, com Lula na Presi-
dência do Brasil, o Brasil voltou a
ser governado por um estadista,
que tem preocupação com toda
população brasileira, mas especi-
almente com quem precisa da aten-
ção especial do Estado. Bebel fala
como a principal liderança do Par-
tido dos Trabalhadores em toda
região e o governo Lula tem diver-
sos ministros com quem mantêm
estreita relação. Interlocutora de
primeira grandeza!

ESTADISTA - II
A festa de posse do presiden-

te Lula (PT) e do seu vice Geraldo
Alckmin (PSB) foi ótima, emocio-
nante, alegre, com milhares de pes-
soas e discursos dos mais signifi-
cativos, bem redigidos, numa expres-
são tranquila de que, no Palácio do
Planalto, domingo, estava a "síntese
do Brasil". Foi ótimo, mas os bolsona-
ristas - que respeitamos - acham que
não e que o bom mesmo foi o pape-
lão que fez o ex-presidente Jair
Bolsonaro (PL). Boa viagem.

FELIZ 2024
Eita… o Capiau não endoidou

ainda, não. Só está arriscando al-
guns prognósticos para a suces-
são municipal do ano que vem, que
vem sendo tecida desde as eleições
de outubro do ano passado, cujos
resultados apontam cenários para
o próximo pleito. As vitórias ex-
pressivas do ex-presidente Jair
Bolsonaro e do recém-eleito gover-
nador Tarcisio de Freitas, em Pi-
racicaba, indicam que o eleitorado
piracicabano tem se comportado,
nas últimas duas eleições ma-
joritárias para os governos de
Brasília e São Paulo, com pos-
turas de direita (extrema?) na
cidade. Prevalecerão?

NOVO PARTIDO - I
Há quem atribua o dobro de

votos a Bolsonaro e Freitas na ci-
dade, em função da postura to-
mada, na undécima hora, pelo pre-
feito Luciano Almeida, que deci-
diu apoiá-los aos 45 do segundo
tempo, fazendo com que ambos ti-
vessem o dobro de votos de Lula
na cidade. Pode ter sido... ou não...
Luciano determinou a interlocu-
tores que no dia 29 de janeiro
anunciará seu novo partido.

NOVO PARTIDO - II
Luciano Almeida tem se apro-

ximado bastante de Gilberto Kas-
sab (PSD), de quem já esteve bem
próximo, que comandará a agen-
da do novo governador. Mas tem
aberto as portas para conversar
com representantes de outros parti-
dos que o procuram, como o caso re-
cente de um prefeito da região e o pre-
sidente de um partido com quem to-
mou cafezinho antes do final do ano.

PERÍODO INTEGRAL – O prefeito Luciano Almeida conver-
sa com aluna da rede municipal; criação da escola em pe-
ríodo integral, com oferta de mais vagas, é prioridade da
Administração Municipal, garante o chefe do Executivo. A6

Diversidade marca passagem
de faixa presidencial a Lula

Grupo de cidadãos representando o povo brasileiro entregou a faixa presidencial a Luiz Inácio Lula da Silva, em seu terceiro mandato

A passagem da faixa presi-
dencial para Luiz Inácio Lula
da Silva (PT), que iniciou neste
domingo, 1o, o seu terceiro

mandato como chefe da Nação,
foi  marcada pela diversidade.
Com a ausência do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), que via-

jou aos Estados Unidos, coube
a um grupo de cidadãos brasi-
leiros representando diversos
grupos minoritários subir a ram-

Tânia Rego/Agencia Brasil

pa do Palácio do Planalto, sob o
olhar de cerca de 40 mil pesso-
as na Praça dos Três Poderes,
e entregar a faixa a Lula. A8

SÉQUITO
Mas o séquito que o acompa-

nhará nas próximas eleições está
pré-definido, com a companhia do
PV de Nancy Thame; do PL de
Laércio Trevisan Jr. e Alex Madu-
reira; do Avante, de Edvaldo Bri-
to e Gustavo Pompeo; o PTB, de
Bruno Guimarães, partidos e ato-
res políticos que foram decisivos
para a sua vitória em 2020. Ou-
tros virão em seu apoio ou a Juni-
or Guidotti, também sem partido,
o candidato que, por enquanto,
tem sido o mais bem sucedido de
sua administração.

DEMARCANDO
Também estão demarcando o

terreno sucessório a ex-candidata
pelo PDT, hoje no PSD de Kassab,
Carol Angeleli e, deixando livre
para Max Pavanelo, do PDT, a
possibilidade também de concor-
rer ao cargo. Dos lados dos Patri-
otas, com o vereador Fabricio Po-
lezi e a advogada Erica Gorga, por
enquanto, nem sinal amarelo, nem
vermelho, para as conversas. PP,
PR, Novo e Solidariedade, por en-
quanto, sem pretendentes.

ALINHANDO
A coronel Adriana Sgringeiro

começa a frequentar os cafezinhos
do ex-prefeito Barjas Negri. Com a
situação local do União Brasil ain-
da indefinida, flerta com a possi-
bilidade de acompanhar o ex-prefei-
to, que, depois da desidratação do seu
velho PSDB, por sua vez, começa a
mandar juras ao vice-presidente
Geraldo Alckmin, do PSB. Certamen-
te, sem a anuência do presidente local
do partido, Mário Neto.

CERTEZAS?
Cansado de ler o mesmo li-

vro das eleições locais há mui-
tos anos, este Capiau arrisca
uma quase certeza. Serão can-
didatos, em 24, Luciano Almei-
da, Barjas Negri  e Wilson Trinda-
de... E mais alguém da esquerda
piracicabana que, com a reeleição da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) e volta de Lula ao Palácio
do Planalto, ganhou mais força do
que pensam os bolsonaristas de
plantão e também os decepcio-
nados com o capitão, em an-
danças pela Flórida, EUA.

Fábio Lisboa/SME
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Expectativas para o Novo Ano e os Desafios à Democracia
Adelino Francisco

de Oliveira

A democracia
venceu! O Bra
sil termina o

ano de 2022 com um
feito histórico: derro-
tou, por meio do voto
popular, o projeto de
poder neofascista e ul-
traliberal, a necropo-
lítica, estava levando o país a
uma situação social de agrava-
mento da pobreza e de acelerada
devastação ambiental. Em uma
perspectiva de compromisso com
a justiça social e ambiental, a vi-
tória eleitoral da grande frente
comprometida com a democra-
cia configura-se apenas como
um primeiro passo no processo
político de reconstrução do país.

Democracia e direitos de ci-
dadania! Diante de um cenário
de terra devastada, a grande ta-
refa que cabe ao novo governo é
requalificar a democracia no
país, colocando em pauta os te-
mas da justiça social e da preser-
vação ambiental. O Brasil preci-
sa ser reconstruído, a partir de
um salto para uma democracia
de alta intensidade, fundada na
plena participação popular e na

Pelé, Lula, XV, tristeza,
esperança

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

Cecílio Elias Netto

A vida dá sinais.
A cada instan
te. Sempre. E o

grande desafio está
em saber percebê-los.
Daí, então, conseguir
interpretá-los. O final
de 2022 e o início de
2023 alcançaram-nos,
ao mesmo tempo, como um ter-
remoto e uma chuva de alvíssa-
ras. Morreu Pelé. Morreu Bento
XVI. O ex-soldado na então pre-
sidência fugiu com medo de ser
preso. O também então vice-pre-
sidente aproveitou o tempinho
no poder para falar besteiras. Os
tolos daqueles estúpidos acam-
pamentos frustraram-se com a
vitória da democracia. Lula tor-
nou-se presidente ainda outra vez.
E chorou de compaixão pela fome
dos pequeninos. A transformação
aconteceu num galope: a esperança,
vencendo o medo; o ódio, derro-
tado pela solidariedade. Sinais da
vida. Que se revela como lição a
sempre ser aprendida.

Há tanto a comentar, tanto
e tanto. Porém, ainda penso em
Pelé. Sinto Pelé. Tenho saudade
de Pelé. Pois, tudo o mais segui-
rá o seu próprio caminho. Fran-
cisco continuará, ainda, a subs-
tituir Bento; o ex-soldado have-
rá de pagar por seus desatinos;
Lula, apesar das imensas dificul-
dades, governará. Mas... Pelé não
terá quem o substitua. Nem ago-
ra, nem nunca. Ele não é apenas
o eterno Rei do Futebol. Ele está
no Olimpo dos deuses pagãos, o
deus dos esportes. Quem viu, viu.
Quem não viu, jamais verá.

Em meio ao turbilhão de
acontecimentos, um caro amigo
envia-me uma lembrança como-
vedora: alguns minutos do jogo
entre o XV de Novembro e o San-
tos de Pelé. Perdemos por 7 a 2.
Foi no dia 10 de dezembro do
longínquo ano de 1961. O palco
era, ainda, o pequenino estádio
do XV, na rua Regente Feijó,
onde, hoje, está um supermerca-
do. E como me dói ver tal casa
comercial no lugar daquele que
foi o templo do futebol dos pira-
cicabanos, a casa do XV, a Pane-
la de Pressão! Quanto nos cus-
tou construí-la! Eu tinha apenas
9 anos - em 1949 - e fui ajudar
meu pai a, junto com a popula-
ção, reformar o estádio para o
Nhô Quim ingressar na Divisão

Por que não sePor que não sePor que não sePor que não sePor que não se
colocar um bustocolocar um bustocolocar um bustocolocar um bustocolocar um busto
de Pelé no pórticode Pelé no pórticode Pelé no pórticode Pelé no pórticode Pelé no pórtico
que restou?que restou?que restou?que restou?que restou?

Fiadores da paz
José Renato Nalini

Tempos difíceis os
que enfrentamos
agora. Ao lado de

conquistas incríveis na
ciência e logo assimi-
ladas por sua serva,
a tecnologia, vivemos
o ressurgimento da
guerra íntima. A luta
particular de cada indivíduo
convicto de que a sua verdade
é a única e que alguém que ouse
divergir deve ser tratado como
inimigo mortal.

O fanatismo ideológico le-
vou a fracionamento de laços
afetivos dentro da família, no
trabalho, na escola, na vida
social. Irmãos deixaram de
conversar, amigos de longa
data se separaram. Discussões
acirradas, completa perda do sen-
tido próprio ao diálogo, ofensas e
comprometimento da civilidade.

Um novo ano começa sob
invocação da paz. O primeiro
dia de cada ano, de todos os
anos, é o dia universal dedicado
à paz. Também reservado à cele-
bração da fraternidade, que para
os brasileiros adquiriu outra di-
mensão, assim que erigida à con-
dição de categoria jurídica.

Na República em que existem
mais Faculdades de direito do que
a soma de todas as outras restan-
tes, existentes em todo o planeta,
a busca da pacificação deve ser o
compromisso dessa imensa comu-
nidade jurídica. O sistema de jus-
tiça brasileiro é um dos mais com-
plexos e sofisticados do mundo. A
partir da segunda maior Consti-
tuição da Terra, analítica e abran-
gente, prenhe de termos vagos,
imprecisos e ambíguos, foi fácil
transformar o Brasil na grande
pátria hermenêutica. Tudo depen-

A Piracicaba de 2022
Edson Rontani

Júnior

Olhar para o pas
sado. É nisso
que este artigo

se propõe. No passado
podíamos tentar enxer-
gar o presente. Pelo
menos é o que se propôs o
professor Honorato Faus-
tino, quando, em 1922, teve a ideia
de criar uma cápsula do tempo. Instala-
da no centenário da independência bra-
sileira e acoplada à parede da hoje
Escola Estadual Sud Mennucci, ela
manteve-se intacta - uma caixa de
cobre - por cem anos.

Seu teor foi revelado em 15 de
novembro passado, no auditório
do Museu Prudente de Moraes,
embora ela tivesse sido retirada do
local depositado no feriado ante-
rior, 7 de setembro. Na revelação,
os presentes acompanharam mo-
mentos preciosos como as palavras
de Roberto Faustino, bisneto de
Honorato, que emocionou a todos
ao contar que sua alfabetização
começou antes dele frequentar as
cadeiras escolares, lendo e deco-
rando um livro que seu bisavô fez
com o alfabeto e imagens, para as
crianças assimilarem cada vogal e
cada consoante. Outros se deleita-
ram com o violino de Luis Fernan-

Foram mais deForam mais deForam mais deForam mais deForam mais de
600 documentos600 documentos600 documentos600 documentos600 documentos
colocados nacolocados nacolocados nacolocados nacolocados na
cápsula. Issocápsula. Issocápsula. Issocápsula. Issocápsula. Isso
mostra a forçamostra a forçamostra a forçamostra a forçamostra a força
que possui oque possui oque possui oque possui oque possui o
papelpapelpapelpapelpapel

Ao vencedor as batatas
Almir Pazzianotto Pinto

Não há regime demo
crático se ao gover
no não se contra-

puser vigorosa e leal oposi-
ção. Ditaduras, como Cuba,
não toleram opositores e fa-
zem de tudo para neutralizá-los.

Implantada em 10 de
novembro de 1937, a dita-
dura do Estado Novo
emudeceu a imprensa e manteve
em recesso o Poder Legislativo, até
cair em 29 de outubro de1945. O
Regime Militar (1964-1985), após
extinguir os partidos políticos com
o Ato Institucional nº 2, permitiu a
criação da Aliança Renovadora Naci-
onal (Arena) e do Movimento Democrá-
tico Brasileiro (MDB), fundados e re-
gistrados em 1966. A imprensa,
mais uma vez, permaneceu sub-
metida a rigorosa censura.

Método sofisticado de neutra-
lização de opositores consiste na
técnica de cooptação. Com os mei-
os de que dispõe, o governante pro-
cura incorporar as suas hostes o
maior número de adversários, ofe-
recendo-lhes ministérios, secreta-
rias, direções de estatais. A melhor
forma, contudo, reside na entrega
de dinheiro e na abertura à corrup-

A política deveA política deveA política deveA política deveA política deve
ser recuperadaser recuperadaser recuperadaser recuperadaser recuperada
como o espaçocomo o espaçocomo o espaçocomo o espaçocomo o espaço
da construção deda construção deda construção deda construção deda construção de
projetos coletivosprojetos coletivosprojetos coletivosprojetos coletivosprojetos coletivos

expansão dos direitos
de cidadania.

A centralidade da
formação para a cida-
dania política! A políti-
ca deve ser recuperada
como o espaço da cons-
trução de projetos cole-
tivos, visando sempre o
bem comum. O país pre-
cisa resgatar a política
no sentido mais forte e

genuíno do termo. Esse caminho
só se torna possível a partir de
um amplo processo de forma-
ção para a cidadania política,
em um movimento que constrói
as condições políticas para um
profundo despertar de consciên-
cias. A Educação e a cultura cum-
prem um papel central na confi-
guração de uma outra sociabilida-
de, tendo a política da vida como
grande e única referência.

O neofascismo é expressão da
barbárie! Derrotar, de maneira
definitiva, o projeto político neo-
fascista deve estar na ordem do
dia. Não há que se pensar nos in-
teresses mais imediatos e pesso-
ais. Toda organização da luta po-
lítica deve mirar a derrocada do
programa neoliberal, com sua políti-
ca de morte, que só serve aos anseios
do mercado. A resistência contra as

expressões contemporâneas do
fascismo deve envolver a socieda-
de em seu conjunto. Partidos
políticos, movimentos sociais,
comunidades religiosas, orga-
nizações comunitárias, associ-
ações de bairros etc, todas as
forças sociais e políticas devem
se aglutinar em torno do gran-
de projeto comum: a requalifica-
ção da democracia brasileira.

Desafios à democracia! É ur-
gente que o Brasil se abra para
uma nova primavera, demarcan-
do um novo tempo no cenário po-
lítico, requalificando a democra-
cia a partir do fortalecimento da
cidadania. Há um grande e devas-
tador inimigo comum identifica-
do no programa de morte neofas-
cista. Todas as lideranças políti-
cas, que se situam no campo de-
mocrático, devem estar unidas,
concentrando forças, para derro-
tar essa ameaça real à democra-
cia. Os conceitos de política, demo-
cracia e cidadania são chaves para

a transformação qualitativa que
o país tanto precisa.

Tempo de recomeços! O Bra-
sil inteiro se volta para o novo
ano, olhando para o futuro com
o coração transbordando a mais
profunda esperança. Novo ano,
novo governo, muitas expectati-
vas de futuro! Mas os desafios
são mesmo monumentais: as in-
justiças sociais, a violência coti-
diana, a cultura do ódio, o racis-
mo e os muitos preconceitos, a
pobreza, a fome, a degradação
do meio ambiente, o fanatismo
religioso e político. É preciso co-
meçar de novo, em um outro pro-
jeto de país, tendo a solidarieda-
de, a ética, a justiça, o direito e a
paz como princípios fundamen-
tais. Que o ano de 2023 seja por-
tador de novos ares, trazendo o
delicado perfume da democracia,
em um ambiente tomado pela ci-
dadania ativa. Que seja um ano
de muitos encontros e aberto a
tantas possibilidades! Evoé!

Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Insti-
tuto Federal, campus Pi-
racicaba, Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Especial. Foi uma epo-
peia. Era a glória! O
XV tornara-se o pri-
meiro clube do interi-
or a participar da elite
do futebol brasileiro.

Ah! o campo da
Rua Regente, o "cam-
po do XV", a "Panela
de Pressão". Naquele
gramado, desfilaram,

lutaram, derramaram lágrimas,
suor - e sangue também - Leôni-
das da Silva, Baltazar, Julinho,
Pinga e... Pelé! Lá, amaram, cho-
raram, glorificaram-se Gatão,

Idiarte, Pedro Cardoso, Xixico e
tantos de nossos heróis. Como
foi possível - ó, céus! - o templo
de nossos heróis tornar-se um
supermercado, por importante
que este seja? A história é, tam-
bém, feita de dores, de decepções.
E a Vida honrou-me em ser par-
tícipe dela. Lá me vou, pois, a
abrir outro parêntese. Mais um.

O estádio glorioso estava
para ser leiloado, o XV em uma
crise quase mortal. O presidente
do clube era o Romeu Italo Rípo-
li. E o vice-presidente, o podero-
so Leopoldo Dedini. Nasceu-me,
então, a ideia: por que não pedir,
até mesmo implorar, para o Leo-
poldo adquirir o estádio? Foi
uma luta. Leopoldo não o admi-
tia, receoso de, em o fazendo, vir
a ser tido como oportunista. In-
sistimos, alegando a derrocada
do XV. Por fim, concordou. Mas
exigiu: "Compro, mas o Cecílio
tem que me dar um beijo e a foto,
publicada." Não hesitei, beijei-o.
Leopoldo adquiriu o estádio com
o compromisso de revendê-lo ao
XV na primeira oportunidade.
Mas Leopoldo morreu. Os her-
deiros venderam o templo para
um supermercado. Negócio legal.
Mas triste.

Esse texto - escrito com sau-
dade - nasce apenas para uma
sugestão. E creio que justa. Por
que não se colocar um busto de
Pelé no pórtico que restou? Com
poucas palavras: "Neste lugar,
Pelé pisou." Apenas isso.

Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana

do Fischer Dutra que
executou pela primeira
vez uma composição de
seu bisavô Benedito Du-
tra Teixeira enclausura-
da por 100 anos na cáp-
sula. Ocorreram outros
momentos, como a fala
de Carlos Beltrame so-
bre a carta de seu avô,
professor da então Es-

cola Complementar, ou algumas
leituras feitas pelo historiador
Maurício Beraldo, sendo muitos
relatos pessoais de alunos, profes-
sores e membros da comunidade
piracicabana de 1922.

Piracicaba respirava ares pós
Primeira Guerra Mundial e saía
aos poucos da pandemia da gripe
espanhola. Aliás, nesta convulsão
sanitária, cabe ressaltar que a Es-
cola Sud Menucci serviu de hospi-
tal de campana para as dezenas
de pessoas afetadas pelo vírus
influenza entre 1918 e 19.

Foram mais de 600 docu-
mentos colocados na cápsula.
Isso mostra a força que possui o
papel. Dentre tantos outros meios
é o que mais resiste com o tempo,
seja em décadas, séculos ou milê-
nios. Boa parte já foi catalogada e
está sendo gradualmente divulga-
da pelo setor de Gestão e Docu-
mentação e Arquivo da Câmara

de Vereadores de Piracicaba,
através das mídias sociais.

Dentre as cartas lidas por Be-
raldo uma me chamou a atenção.
Uma pequena jovem dizia que a
cidade estava em polvorosa com a
vinda de aeroplanos (o primeiro
avião que aqui pousou veio em 1º
de maio de 1922) e a inauguração
da Estação da E. F. Paulista. Ela man-
dava seu recado esperando que em
2022 a cidade tivesse muito mais avi-
ões pelos céus, bondes e trens pelas
ruas e que os jornais pudessem ter
uma circulação de 90 mil exem-
plares para informar a cidade. Pi-
racicaba contava com cerca de 30
mil habitantes na ocasião. Os
desejos acabaram não atendi-
dos com o passar do tempo...

A cápsula tenha receita do
dr. Honorato - além de profes-
sor, ele era médico - para acal-
mar os nervosos. Também fo-
ram deixadas fotografias iné-
ditas até novembro passado.

Muitas delas curiosas. Uma das
cartas escritas pela jovem Ara-
cy de Almeida comenta sobre a
moda do piracicabano que, a exem-
plo do resto do país, tinha forte
influência da França (o inglês só
teve sua participação cotidiana
no Brasil após a Segunda Guerra
Mundial), na qual predominavam
vestido longo para mulheres e ter-
nos para os homens enfrentarem
o calor que por aqui ultrapassa
aos 35 graus em pleno verão !

Raridade foi encontrar um
original de Archimedes Dutra
na cápsula, em papel timbrado
da escola com o esboço do per-
fil de um crânio. Como deve ter
se deliciado os historiadores ao
abrirem esta caixa!!!

Piracicaba respirava ares cos-
mopolitas em 1922, equiparando-
se a Nova Iorque ou Rio de Janei-
ro. Pelo menos é o que diz carta de
Alzira de Souza Gabbi (4º ano),
endereçada ao atual prefeito da
cidade, encerrando com uma in-
terrogação: "conterrâneos de
2022! A fantasia idealizada pela
minha imaginação ter-se-á reali-
zada? Oxalá que sim!".

O presente está aí. Que tal
comparar com o que era esperado
cem anos atrás?

Edson Rontani Júnior, jor-
nalista e presidente do
Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba
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ção. Há quem recorra
à calúnia e à difama-
ção, como instru-
mentos de morte ci-
vil. A eliminação física
do antagonista é recurso
extremo e a última das
opções. Se a intimi-
dação e a corrupção
não surtem efeitos,
apela-se para medi-
das radicais.  Os as-
sassinatos de Celso

Daniel, prefeito de Santo André,
de Toninho do PT, prefeito de Cam-
pinas; de Chico Mendes, e da irmã
Dorothy Mae Stang, defensores do
meio ambiente; da vereadora e
socióloga Marielle Franco; de can-
didatos a prefeito e de vereadores,
de líderes comunitários e indígenas,
revelam que o crime político pertence
aos nossos usos e costumes.

A ninguém é permitido igno-
rar os hábitos de Luís Inácio Lula
da Silva, e do que é capaz para al-
cançar os seus objetivos. De auxi-
liar de torneiro-mecânico a líder
sindical, deputado constituinte e
vencedor de três eleições para pre-
sidente da República, a vertigino-
sa ascensão é a crônica de fracassos
e de vitórias que o levaram do inferno
ao paraíso, com direito a prolongado

entreato na prisão. Pouco impor-
tam as condições que reconduzi-
ram Lula ao Palácio do Planalto.
São fatos consumados e a vonta-
de do povo deve ser acatada.

Após a transição do regime
militar para o Estado Democráti-
co, tivemos nove presidentes da Re-
pública, três reeleições, duas cassações
e a 8ª Constituição, promulgada em 5
de outubro de 1988. Recebida com
entusiasmo das mãos do presidente
da Assembleia Nacional Constituinte,
Dr. Ulysses Guimarães, a Lei Funda-
mental garantiu à Nação embevecida
o Estado Democrático "destinado a
assegurar o exercício dos direitos soci-
ais e individuais, a liberdade, a segu-
rança, o bem-estar, o desenvolvimen-
to, a igualdade e a justiça, como valo-
res supremos de uma sociedade fra-
terna, pluralista e sem preconceitos".

Passados 34 anos o balanço é
negativo. Nem sequer democracia
chegamos a ser. O uso abusivo de
emendas constitucionais e de medi-
das provisórias, o ativismo do Supre-
mo Tribunal Federal, o autoritarismo
do Tribunal Superior Eleitoral, a mo-
rosidade judicial, o foro privilegiado,
o orçamento secreto, a impunidade
da pistolagem e da corrupção, asse-
gurada pelo Art. 5º, LVII, são incom-
patíveis com as garantias previstas no
Preâmbulo da Constituição.  À espe-
ra de Lula está a crise que se avo-
luma há mais de 34 anos. Crise

latejante na fome de 33 milhões,
de 50 milhões na linha da miséria, no
desemprego, na informalidade, na de-
sindustrialização, na inflação, na alta
do custo de vida, na falta de moradi-
as, de boas escolas e de saneamento
básico, no preço dos combustíveis, na
desvalorização dos salários, na inse-
gurança jurídica, no Centrão, na
necessidade inadiável de nova
Constituição. Prolixa e retalhada,
mais de uma centena de vezes, a
Lei Fundamental se converteu no
envelope cujo conteúdo se sujeita a
remendos sugeridos por lobistas.

Há reformas inadiáveis como
a Reforma Administrativa, a Re-
forma Tributária, a Reforma Fis-
cal, a Reforma Trabalhista. Quem
as fará e em que sentido caminha-
rão? A política econômica do PT é ra-
dicalmente distinta da orientação
observada durante o governo Bol-
sonaro, cujo Ministro da Fazenda,
Paulo Guedes, pertence à escola do li-
beralismo econômico. Fernando Ha-
ddad, até onde se sabe, pensa e age
de maneira oposta. A seu favor
Lula contará com a fragmentação
dos partidos. No Senado e na Câ-
mara dos Deputados os oposito-
res de imediato enfrentarão a neces-
sidade de encontrar alguém apto a
reuni-los, organizá-los e liderá-los,
para opor barreiras ao projeto es-
tatizante do governo petista.

"Ao vencido ódio ou compai-
xão; ao vencedor as batatas", sen-
tenciou Quincas Borba ao amigo
Rubião. Lula recebeu um cami-
nhão de batatas boas e podres.
Trate agora de descascá-las.

Almir Pazzianotto Pinto,  ad-
vogado, foi Ministro do Tra-
balho e Presidente do Tribunal
Superior do Trabalho (TST)

de de interpretação.
Que tal procurar um
equilíbrio na leitura
da normatividade e
encontrar nela o es-
tímulo a que as pes-
soas se componham,
se  sol idar izem,  se
unam e caminhem
juntas em busca de
um destino mais no-

bre do que aquele que se avizi-
nha? O maior perigo que ronda
a humanidade não é a guerra
convencional - da qual pensá-
vamos estar livres - nem a pan-
demia, nem a geopolítica. É o
aquecimento global, causado
pelo bicho-homem.

Essa a batalha a ser travada:
a recomposição da cobertura ve-
getal, remédio certo e eficaz, o mais
simples e o menos dispendioso,
para devolver saúde ao sofrido pla-
neta. Uma comunhão humana
consegue realizar esse milagre.
Assumamos, todos juntos, a
missão de fiadores da paz. Sem
ela, não curaremos as feridas
da Terra, nem a enfermidade
que assola boa parte das cons-
ciências empedernidas.

José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente
da Academia Paulista de
Letras (APL); foi presiden-
te do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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PELÉ
Eterno. Ao mesmo tempo

ser fácil buscar palavras que
definem grandeza, também é
difícil projetar o real valor do
melhor jogador de futebol de to-
dos os tempos. Soberbo. Espetacu-
lar. Da geração de 50, tivemos o
privilégio de ver Pelé em campo.
Sinônimo de bola, como dizia o
grande jornalista Armando No-
gueira. Na Vila Belmiro ontem/
hoje, o número extraordinário de
pessoas, de autoridades do Brasil
e do mundo, da imprensa naci-
onal e mundial, mostra o pres-
tígio incomum de Pelé. Quan-

MINISTRO DA
AGRICULTURA
Foi escolhido para ser o

novo ministro da agricultura o
senador Carlos Henrique Ba-
queta Fávaro, agropecuarista e
político brasileiro, filiado ao
Partido Social Democrático
(PSD). Entre 2015 e 2018, ocu-
pou o cargo de vice-governa-
dor do estado de Mato Grosso.
Atualmente, exerce o cargo de
senador da República por Mato
Grosso. Foi também vice-presi-
dente da Associação dos Pro-
dutores de Soja do Brasil (Apro-
soja Brasil), em 2010, e presi-
dente da Associação dos Pro-
dutores de Soja e Milho do Es-
tado de Mato Grosso (Aproso-
ja-MT), de 2012 a 2014.

FRENTE AGROPECUÁRIA
Enquanto isso, a Frente

Parlamentar da Agropecuária
(FPA) elegeu, a nova diretoria
para o biênio 2023/24. O depu-
tado federal Pedro Lupion (PP-
PR) será o novo presidente da
bancada, que reúne mais de
300 parlamentares, entre depu-
tados e senadores. Pedro De-
boni Lupion Mello é curitibano
é um empresário e político, atu-
almente deputado federal filia-
do ao Progressistas (PP). Pre-
side o Diretório Regional do
Democratas no Paraná.

PRONAF
O Ministério da Agricultu-

ra, divulgou o 2° Boletim Selo
Biocombustível Social - Safra
2020/ 2021. O Selo Biocombus-
tível Social (SBS) é um compo-
nente de identificação concedido
pelo Mapa às Unidades Produto-
ras de Biodiesel (UPB) que incluí-
rem em seus arranjos produtivos
agricultores familiares enquadra-
dos no Programa Nacional de
Fortalecimento da Agricultura
Familiar (Pronaf).

AQUICULTURA
Foi lançado, na sede do

Mapa, o Plano Nacional de De-
senvolvimento da Aquicultura
de 2022-2032. Elaborado pela
Secretaria de Aquicultura e
Pesca (SAP), do Ministério da
Agricultura, em parceria com o
setor produtivo, o plano consiste
na formulação de uma política de
governança e implementação para
estimular e guiar a evolução do
setor aquícola brasileiro, atraindo
investimentos e impulsionando
o desenvolvimento sustentável
de atividades no país.

COOPERATIVISMO
A agropecuária tem sido o

grande destaque do cooperati-
vismo brasileiro. Para 2023, do
total de investimentos previs-
tos para as cooperativas, que
poderá superar os R$ 600 bi-
lhões, o agro deverá receber
de 60% a 65% desse valor,
informou Márcio Lopes de

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

2023: o ano das entregas

A3
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 3 de janeiro de 2023

do adolescente, ele mais nos
parecia um sobrenatural. Ago-
ra, cai a ficha e vemos tratar-
se mesmo de um homem de
carne e osso. Mas, muito dife-
rente. Inigualável.

PONTO FINAL
Desde domingo (1), o Brasil

tem novos gestores políticos.  Em
Brasília, a opção de Lula é por um
ministério de políticos, já em São
Paulo, Tarcísio de Freitas mostra
preferência (secretarias) por téc-
nicos. Cada vez mais politizada, a
população deve acompanhar de
perto as novas administrações.

Freitas, presidente do Siste-
ma OCB (Organização das
Cooperativas do Brasil) e ti-
tular da Academia Nacional de
Agricultura da SNA.

TITULAÇÃO
Entre janeiro de 2019 e de-

zembro de 2022, 450.537 do-
cumentos de titulação de ter-
ras foram entregues no Brasil
para famílias de produtores
rurais. Somente neste ano, fo-
ram expedidos 170.498 títulos.
A informação é do Instituto
Nacional de Colonização e Re-
forma Agrária (Incra). O resul-
tado, inédito até então, foi ob-
tido graças ao programa Titu-
la Brasil, que envolveu parce-
rias entre o Incra e diversos
municípios brasileiros.

MERCADO DE CAPITAIS
Apesar de uma considerá-

vel participação no PIB nacio-
nal - em torno de 27% - o agro
brasileiro precisa incrementar
sua presença no mercado de
capitais. A avaliação é de Otto
Lobo, advogado e diretor da
Comissão de Valores Mobiliá-
rios (CVM). "O agro poderia
estar melhor representado no
mercado de capitais. Sua par-
ticipação na B3 não chega a 5%,
mas acho que isso pode au-
mentar bastante", disse ele.

CITROS
O ano de 2022 foi de preços

semelhantes aos de 2021 para
a laranja no mercado in natura.
Ainda que a produção da fruta
tenha aumentado no cinturão ci-
trícola de São Paulo e do Triângu-
lo Mineiro, a oferta foi controlada
nesse segmento, devido ao maior
envio à indústria. Porém, o cená-
rio econômico brasileiro e o clima
instável - com mais dias de tem-
peraturas amenas no Sul e Su-
deste - limitaram o consumo
em alguns períodos.

ALGODÃO
Banco do Brasil alcançou

R$ 300 bilhões em sua cartei-
ra de crédito rural. O volume é
considerado pela instituição
uma marca histórica, e mos-
tra o reposicionamento do banco
perante o mercado. O presidente
da Associação Brasileira dos Pro-
dutores de Algodão (Abrapa), Jú-
lio Cézar Busato, esteve presente
na cerimônia e recebeu troféu alu-
sivo às comemorações do BB pela
meta alcançada. O evento foi em
Brasília. Os cotonicultores e o BB
têm parceria de longa data. Cer-
tamente, o algodão ajudou mui-
to para que esse volume fosse al-
cançado em curto espaço de tem-
po", destacou Busato. (Com infor-
mações de assessorias)

ERRO NO SITE  -  O
mercado de insumos biológicos
deverá movimentar R$ 6,2 bilhões
e não R$ 6,2 milhões. Erro no site.
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Luciano Almeida

Gostaria de começar
este artigo infor
mando à população

de Piracicaba que 2023 vai
ser o momento de colocar
em prática os projetos que
constavam no nosso Plano
de Governo e de concluir
aqueles iniciados. Sob essa
ótica será o ano das entregas.

Sou fã da geração de empre-
gos e isso vai continuar. Basta lem-
brar que Piracicaba, nos últimos
dois anos, tem sido rota de várias
empresas que reconhecem a sua
atratividade para novos investi-
mentos. O município já recebeu
mais de R$ 5 bilhões em investi-
mentos com a geração de 7 mil
novos postos de trabalho.

O projeto piloto de Zeladoria
nos Bairros vai começar pelo dis-
trito de Artemis e foi escolhido
após diagnóstico feito com os mo-
radores. Ninguém melhor que a
própria comunidade para definir
as prioridades de execução das
obras de zeladoria nos bairros.

 Vamos implantar o projeto
Escola Integral para Todas na
Rede Municipal de Ensino. Para
isso fechamos com o Google, um
curso de capacitação para os pro-

fissionais da rede. A
ação vem de encontro ao
amplo investimento que
realizamos na aquisição
de 4.000 laptops para as
unidades escolares. Ou-
tra novidade: pela pri-
meira vez na história,
a Prefeitura vai forne-
cer uniformes escola-
res completos para to-

dos os seus 36 mil alunos.
Vamos dar início ao novo sis-

tema de Transporte Público mais
moderno e confortável, realizar a
recuperação do asfalto em mais
cinco vias importantes, assim
como o  recapeamento de pelo me-
nos 200km da cidade.

A nova gestão moderna e ino-
vadora passa pela adequação à
nova Lei Federal de Licitações que
deve ser implantada até o mês de
maio de 2023.  Também vamos im-
plantar o programa Prefeitura
Sem Papel melhorando a eficiên-
cia dos serviços prestados na aber-
tura e acompanhamento de pro-
cessos, otimizando o tempo dos
contribuintes. Além disso, em ja-
neiro começa a ser feito um novo
cadastro da população para im-
plantação do Cartão de Identi-
dade para os piracicabanos, que
vai assegurar a todos pleno aces-

so aos serviços públicos munici-
pais de forma ágil e eficiente.

Na área de segurança desta-
co a substituição de todo sistema
de iluminação pública por LED
(50.000 pontos) que além de melho-
rar a luminosidade, irá reduzir em até
50% os gastos com energia. Também
ampliaremos e integraremos todo
sistema de vigilância por câmeras
entre a Guarda Municipal e a Se-
cretaria de Trânsito.

No segmento de habitação
continuaremos investindo no pro-
cesso de regularização fundiária
no município, ao mesmo tempo
que iniciamos a reforma de pelo
menos 200 residências, por meio
do programa Viver Melhor, desen-
volvido em parceria com a Com-
panhia de Desenvolvimento Habi-
tacional Urbana (CDHU). Inicia-
remos também a construção de
750 unidades habitacionais, em
parceria com o Governo do Esta-
do e a iniciativa privada.

Em 2023 faremos a entrega
da Pinacoteca Municipal, dentro
do espaço privilegiado do Engenho
da Cultura, iniciando ainda o res-
tauro dos demais barracões. As
obras da ciclovia Riverside, com
aproximadamente 36 km ao re-
dor do rio Piracicaba e o proje-
to Novo Centro também come-
çam no próximo ano.

Concluiremos as reformas
no Núcleo do Bem Estar Ani-
mal e a transferência do Disk
Animais para que todas essas
ações fiquem concentradas num
mesmo espaço, atendendo a cau-
sa animal com mais eficiência.

Na Saúde a parceria com a ini-
ciativa privada irá garantir a qua-
lidade dos serviços e a redução do
déficit de médicos no sistema e a re-
dução das filas de espera com especia-
listas e na realização de exames.

Por fim vamos iniciar o Pla-
nejamento Estratégico de Piraci-
caba, o PIRA 2040, convocando a
sociedade para participar das dis-
cussões sobre a cidade que quere-
mos no futuro, nas áreas de de-
senvolvimento socioeconômico,
cultural, ambiental, territorial e de
qualidade de vida no município.

Luciano Almeida, prefei-
to de Piracicaba

Governar em paz, com diálogo e tecnologia
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Dirceu Cardoso

O discurso conciliador pro
ferido pelo governador
Tarcísio Gomes de Freitas

em sua posse, na Assembleia Le-
gislativa de São Paulo, traz espe-
rança a todos os cidadãos que, in-
dependente de preferência política
ou ideológica, querem ver o bem
do País e do Estado. Sua afirma-
ção de que São Paulo e o Brasil
precisam andar juntos é a clara
demonstração de que pretende
governar os paulistas com eficiên-
cia, sem rancor e manter boas rela-
ções com o presidente Lula e seus ali-
ados do Governo Federal. A citação
dos ex-governadores Franco Mon-
toro, Mário Covas e José Serra, é
outro indicativo de seu propósito
de manter boas relações com as
forças políticas estaduais, inclusi-
ve os tucanos, que administraram
o Estado por quatro décadas (soma-
dos os mandatos do mesmo gru-
po no PMDB e no PSDB.a partir
de sua fundação, em 1988).

O declarado propósito de
manter  diálogo tanto com a situ-
ação quanto com a oposição é cru-

cial e  tende a colocar a política
paulista num novo patamar que
poderá resultar em melhor gover-
nabilidade e aproveitamento dos
recursos governamentais. A idéia
de terminar as obras inacabadas é
típica do engenheiro militar que,
depois de sair da caserna, foi cha-
mado a funções administrativas
de alta relevância em órgãos pú-
blicos federais que na época en-
frentavam problemas de gestão.
Condiz também com o bem avalia-
do exercício do posto de ministro da
Infraestrutura, que o credenciou a ser
lançado candidato ao governo
paulista e a vencer as eleições.

Sem críticas aos tucanos - que
durante seu longo período de  go-
verno, tiveram acertos e erros - é
importante registrar a salutar
mudança do perfil profissional, po-
lítico e ideológico do novo gover-
nante e o seu propósito de fazer o
jogo político sem brigas e com fir-
meza a um programa de trabalho.
O anunciado propósito de agregar
as tecnologias digital e de geopro-
cessamento para modernizar a
gestão estatal e o relacionamento
com o contribuinte, tende a colo-

car São Paulo - o mais rico Estado
do Pais - em melhores condições
para responder aos desafios do
mundo globalizado. O anunciado
emprego da tecnologia nas ativi-
dades da Segurança Pública é ou-
tro ponto a criar boa expectativa
pois, seu emprego certamente re-
dundará em melhores condições
de trabalho para as pol&ia
cute;cias (Civil e Militar) e no com-
bate mais eficiente da criminalida-
de. Atingidos os objetivos, lucrará
o cidadão, que poderá ir e vir sem
os sobressaltos da criminalidade
que, a  cada dia, são maiores.

Nós, cidadãos e entidades da
sociedade paulista, saudamos a
chegada do sangue novo à política
estadual e esperamos que os pro-
pósitos se concretizem e sejam

compreendidos pelos interlocu-
tores. Ocorrendo isso, havendo
paz entre as correntes políticas
e as estruturas de poder, o lu-
cro será de todos. Poder Exe-
cutivo e Legislativo têm a obri-
gação de cumprir suas tarefas
com altivez., independência e
voltados para o interesse público.
Todas as vezes que divergem de
forma inconciliável, o prejuízo é da
prestação dos serviços e, conse-
quentemente, da população.

Esperamos que os novos
Governo e Assembleia Legisla-
tiva tenham a melhor e a mais
produtiva atuação. E que, como
resultado, os paul istas  s in-
tam-se felizes,  recompensa-
d o s  e  m o t i v a d o s  a  t r a b a -
l h a r  p a r a  o  p r o g r e s s o   e  a
eliminação das desigualda-
d es sociais. Que o novo e pací-
fico tempo se concretize...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Aspomil (Associação de As-
sistência Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Deputada Bebel comemora
manutenção da secretaria
Parlamentar foi a Ministério Público e dialogou com equipe de
transição do governador, mostrando a importância da pasta

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo), a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) comemorou em suas re-
des sociais a manutenção da Se-
cretaria Estadual das Pessoas com
Deficiência, resultado de uma luta
que travou junto com movimen-
tos sociais. Assim que tomou co-
nhecimento de que o futuro go-
vernador pretendia extinguir a
pasta, Bebel ingressou  com repre-
sentação junto ao Ministério Pú-
blico Estadual e se reuni com inte-
grantes da equipe de transição para
explicar a importância de São Pau-
lo ter ações voltadas para melho-
rar a acessibilidade e inclusão des-
se público, onde novamente mani-
festou sua opinião contra a extin-
ção de tão importante secretaria.

Para Bebel, a manutenção da
secretaria é a certeza da continui-
dade das políticas públicas volta-
das para as pessoas com deficiên-
cia. "Como deputada estadual, o
meu papel é lutar pelos direitos das
pessoas com deficiência. Não pode-
mos aceitar nenhum tipo de retroces-
so. Por isso, fui à luta e vou continuar
atenta para garantir políticas pú-
blicas estaduais em prol das pes-
soas com deficiência", conta.

A deputada diz que é uma óti-
ma notícia a decisão do governa-
dor Tarcísio de Freitas de manter
a Secretaria das Pessoas com De-

ficiência no Estado de São Paulo.
A garantia dos direitos das pesso-
as com deficiência é preocupação
constante da Professora Bebel.
Nesse seu primeiro mandato na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo promoveu e partici-
pou de audiências voltadas a es-
ses segmento que representa 24%

da população brasileira. Ela lem-
bra que estudo realizado em con-
junto pelo Instituto dos Arquite-
tos do Brasil -SP e a APEOESP (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo),
denominado Manual Técnico para
Escolas Saudáveis, apontou medi-
das para a melhoria da acessibili-

dade nas escolas públicas. O estu-
do foi protocolado na Secretaria
Estadual de Ensino e secretarias
municipais de Educação. "Essas
iniciativas deram certo. As pesso-
as com deficiência continuarão a
ter um espaço institucional no Go-
verno do Estado em defesa de seus
direitos e interesses", completa.

A deputada Bebel diz que a manutenção da secretaria é a certeza da continuidade
das políticas públicas voltadas para as pessoas com deficiência

Divulgação
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90 MILIONÁRIOS
Cinco apostas ganharam o

prêmio da Mega da Virada. As
dezenas foram sorteadas na
noite deste sábado (31), em São
Paulo. O prêmio é de R$
541.969.966,29, o maior da histó-
ria. As dezenas sorteadas foram:
04 - 05 - 10 - 34 - 58 - 59. As
apostas vencedoras são das cida-
des de Florestal (MG), Arroio do
Sal (RS), Santos (SP) e São José
da Bela Vista (SP). Além disso, um
vencedor fez a aposta pela inter-
net. Cada ganhador vai receber
R$ 108.393.993,26. Você deve es-
tar pensando que o título desta
matéria esta errado, mas eu ex-
plico: as apostas de Flotestal/MG
e Natal/RN foram individuais
com 6 dezenas; Em Arroio do Sal
/RS foi um bolão com 12 dezenas
com 45 cotas; Já em Santos/SP
teve outro bolão premiado com 11
dezenas para 34 cotas e em São
José da Bela Vista/SP com um
bolão de 6 dezenas com 9 cotas.
Portanto 2 apostas foram jogos
simples e 3 foram bolões.

OUTROS PRÊMIOS
Segundo a Caixa, 2.485 apos-

tadores acertaram a quina. Neste
caso, cada vencedor receberá R$
45.438,78. Por fim, 183.921 apos-
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Sema fez manutenção de 77
estradas em 47 bairros rurais
Equipe também fez reforma e reconstrução de 12 pontes de madeira
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Prefeitura conclui recape na
avenida Presidente Kennedy

Responsável pela manuten-
ção diária de 811 quilômetros de
estradas e de 148 pontes da zona
rural de Piracicaba, a Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento) contabi-
lizou, ao longo de 2022, a ma-
nutenção de 77 estradas distri-
buídas em 47 bairros da zona
rural de Piracicaba.

Diariamente, as equipes es-
tão trabalhando em vários pon-
tos da região rural - que corres-
ponde a 82,5% do território to-
tal de Piracicaba -, sendo cada
uma responsável por diferentes
funções. As manutenções visam
atender as demandas de morado-
res para a melhor circulação de
carros e pedestres, além de faci-
litar o escoamento da produção
para abastecimento da cidade.

Os bairros atendidos foram:
Água Bonita; Água Santa; Al-
meida; Anhumas; Barrocão;
Batistada; Boa Vista; Campes-
tre; Canal Torto; Capela; Con-
ceição; Congonhal; Cruz Alta;
Dini; Floresta; Florestinha;
Formigueiro; Godinhos; Grami-
nha; Ibitiruna; Itaperu; Jibóia;
Limoeiro; Monjolinho; Monte
Branco; Morro Preto; Nova Su-
íça; Paredão Vermelho; Passa
Cinco; Pau D'Alhinho; Pau
D'Alho; Pau Preto; Pau Queima-
do; Pedra Branca; Pessatinho; Pi-
edade; Pinga; Quebra Dente; San-
ta Isabel; Santa Olímpia; Serro-
te; Tamandupá; Tanquã; Tanqui-
nho; Tupi; Volta Grande e Zuim.

Outro grupo de trabalho faz
a manutenção e reconstrução de
pontes, seja de alvenaria ou
madeira, além de reparos de
mata-burros, instrumentos usa-
dos em propriedades rurais para
impedir a fuga de animais de gran-
de porte e melhorar o tráfego nas
estradas. Em 2022, foram 12
pontes atendidas, sendo cinco
reconstruídas totalmente.

A secretaria possui uma
equipe especializada na constru-
ção de pontes de madeira que faz,
diariamente, a manutenção, con-
servação e monitoramento recor-

Thais Passos/Sema

Sema também faz o monitoramento, manutenção e conservação de pontes diariamente

As obras de recape da aveni-
da Presidente Kennedy, entre a rua
Luiz Nozella e a rua dos Maçons,
foram concluídas no último dia 30.
Nesta semana a via receberá sina-
lização. A Presidente Kennedy in-
tegra pacote de cinco vias que re-
ceberam recapeamento asfáltico,
contempladas no convênio firma-
do entre a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semutttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes),
com o Governo de SP, via Detran
SP (Departamento Estadual de
Trânsito de São Paulo), mediante
o programa Respeito À Vida.

As obras de recape e pintura
de sinalização de solo foram reali-
zados na rua São José (entre a rua
Boa Morte e a avenida Beira Rio e
também entre a rua Silva Jardim
e Praça José Bonifácio), rua Re-
gente Feijó (entre a rua Luiz de
Queiroz e a avenida Armando de
Salles Oliveira), rua Voluntári-
os de Piracicaba (entre a rua
Luiz de Queiroz e a avenida
Armando de Salles Oliveira) e
rua Campos Salles (entre a rua
do Vergueiro e a avenida Ar-
mando de Salles Oliveira).

O pacote teve início no dia 18/
11. Ao total, essa primeira etapa
do programa Respeito à Vida
abrange recape em aproximada-
mente 5 km de vias, com repasse
do governo estadual ao município
no valor de R$ 5 milhões, recur-
sos provenientes de multas de
trânsito recebidas pelo Detran.

MAIS - Neste mês, a Prefeitu-
ra de Piracicaba assinou novo con-
vênio com o Governo de SP para o
programa Respeito À Vida, garan-
tindo a segunda etapa de recape
em diferentes vias da cidade. Des-
ta vez, serão contempladas cinco
avenidas, totalizando também
aproximadamente 5 km de exten-

Valter Campanato

Pintura de sinalização de solo na avenida Presidente Kennedy está
prevista para ser concluída na próxima semana

rente de cerca de 150 pontes ru-
rais. O trabalho artesanal feito com
eucalipto tratado e pela equipe
de sete servidores garante a dura-
bilidade das pontes por aproxima-
damente 50 anos de uso.

As pontes reconstruídas
neste ano ficam nos bairros de
Anhumas, Almeida, Pedra Bran-
ca, Santa Olímpia e Monte Bran-
co. Os reparos foram em pontes
dos bairros Campestre, Pau Quei-
mado, Pedra Branca, Pau D'Alho,
Pau d'Alhinho, Santa Olímpia, Pas-
sa Cinco, Água Bonita e Santa Isa-
bel. Além disso, há a limpeza e
poda de mato ao redor das pon-
tes, que é feita semanalmente.

O atendimento das manu-
tenções de estradas e pontes se-
gue programação que prioriza
os locais mais urgentes ou sem
possibilidade de passagem, e a
equipe diariamente monitora os
locais para verificar possíveis
problemas, além de atender aos
pedidos que chegam pelo ser-
viço 156, da Prefeitura.

Nesta última semana do
ano, a equipe da Sema conti-
nuou a manutenção com apli-

cação de rachão e lajão brita-
do na PIR 027W, localizada
no bairro Paredão Vermelho.
T a m b é m  c o n t i n u a  a  P I R
009N, no bairro Gordinhos,
com aplicação de lajão brita-
do e cascalho. No bairro Ta-
mandupá, a Sema fez reparos
c o m  l a j ã o  b r i t a d o  n a  P I R
017N e limpeza de vegetação
em pontes de madeira da es-
trada Luiz Dias Gonzaga (PIR
260), que liga Piracicaba ao
distrito de Anhumas. Os ser-
viços devem ser concluídos
na próxima semana, a depen-
der da pausa nas chuvas.

"Dispomos de uma ótima
equipe de técnicos que busca
atender todas as regiões de acor-
do com uma pré-programação,
e sempre recebemos o retorno
positivo dos moradores atendi-
dos", ressalta a secretária da
Sema, Nancy Thame.

NOVOS VEÍCULOS  -
Para aprimorar e ampliar os ser-
viços de desenvolvimento rural
sustentável do município, em
2022 a Sema recebeu quatro ve-
ículos do Governo Estadual, por

meio do programa Nova Frota
SP Não Para. Foi um caminhão
basculante no valor de R$ 310
mil, um caminhão trucado com
tanque pipa de capacidade de
12.300 litros, no valor de R$
430 mil, uma retroescavadeira
avaliada em R$ 405 mil e uma
caminhonete equipada para o
trabalho de monitoramento e
vigilância da zona rural, já en-
caminhada à Patrulha Rural, da
Guarda Municipal.

A Sema também adquiriu
oito novos implementos agríco-
las para uso no programa Pa-
trulha Agrícola, que visa au-
xiliar o trabalho de pequenos
agricultores  de  Piracicaba
com a locação de máquinas e
implementos agrícolas para
uso em terrenos produtivos.
Além disso, por meio de emen-
da de R$ 300 mil do deputa-
do estadual Roberto Morais
e contrapartida de R$ 105 mil
pela Prefeitura, a  Sema tam-
b é m  r e c e b e u  u m  n o v o  t r a -
t o r  e  m a i s  t r ê s  i m p l e m e n -
t o s  a g r í c o l a s  p a r a  o  p r o -
grama, entregues neste mês.

são, com investimento do gover-
no estadual ao município no
valor de R$ 5.036.489 milhões.
Durante a execução das obras,
previstas para começarem no
primeiro trimestre de 2023, agen-
tes da Semuttran darão o supor-
te necessário para o tráfego.

Estão programadas para re-
ceber novo recape asfáltico nesta
segunda etapa do convênio a ave-
nida Carlos Botelho (trecho entre
a rua Campos Salles e avenida Cen-
tenário), avenida Presidente Ken-
nedy (trecho entre a rotatória da
avenida Armando Césare Dedini
até a rua Dom João Bosco), aveni-
da Pedro Habechian, no Novo
Horizonte (trecho entre a avenida
Frei Francisco Antonio Perin até a
rua Presidente Venceslau Braz),
avenida Frei Francisco Antonio
Perin (trecho entre a avenida Dr.
Cândido de Faria Alvim até a ave-
nida Pedro Habechian) e avenida
Dr. Cândido de Faria Alvim (tre-
cho da avenida Frei Francisco
Antonio Perin até a rua Conchas).

tas acertaram a quadra, sendo
que cada uma será premiada com
o valor de R$ 877,04. O sorteio
do concurso da Mega da Virada
foi transmitido ao vivo por vários
canais de TVs abertos e pelo You
Tube da Caixa.

MEMES
Não ganhar a Mega da Vira-

da atrapalhou os planos de
muita gente, que agora "preci-
saram confirmar" presença no
trabalho ontem,  segunda-fei-
ra (2), primeiro dia útil depois
do sorteio - pelo menos é isso o
que dizem os mais humorados
no Twitter. "Que tristeza", dis-
se outro usuário do Twitter,
que também não ganhou, ao
relembrar o meme do ex-can-
didato à presidência do Novo,
Felipe d'Avila. "Acertei tres
dezenas, não vai ser dessa vez
que vou trazer o Messi pro
Vasco", disse outro, que tinha
planos de contratar o jogador
argentino para o clube do Rio
de Janeiro, que volta a série A
do campeonato Brasileiro em
2023. "Não fui eu que não ga-
nhei na Mega da Virada, a
Mega da Virada que me per-
deu" disse outro apostador
decepcionado.
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Holding familiar é opção
no planejamento sucessórioVENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-

XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.

Ano novo Novos planejamen-
tos. Muitas metas. E a dúvida: por
onde começar? Definir as estraté-
gias para o desenvolvimento e o
crescimento de uma empresa é
fundamental para o sucesso.
Quando o assunto envolve plane-
jamento sucessório, fica um pou-
co mais deliciado. Os advogados
Fabiana Zani e Rodrigo Salerno,
trazem importantes esclarecimen-
to sobre holding familiar.

Falar de sucessão é algo difí-
cil para alguns empresários uma
vez que marca o fim de uma vida
produtiva -- o que não necessaria-
mente é verdade.  O planejamento
sucessório ajuda a garantir uma
aposentadoria tranquila, vale tam-
bém para situações inesperadas,
em que a família não poderá mais
contar com a lucidez ou a presen-
ça de quem provia grande parte
dos recursos da casa.

"A pessoa pode precisar ficar
acamada, ter o agravo de doenças
neurodegenerativas ou mesmo fa-
lecer. São muitos os contextos pos-
síveis e existe uma grande buro-
cracia para resolver questões como
representação ou inventário. Es-
sas situações podem gerar gran-
des dificuldades para os familia-
res, além de custos altos e inespe-
rados", explica o advogado Rodri-
go Salerno.

De acordo com o advogado, o
planejamento sucessório é um
conjunto de estratégias de trans-
ferência do patrimônio aos herdei-
ros para que esse processo aconte-
ça da maneira mais eficaz possí-
vel. "Existem diversas maneiras de
realizar o planejamento sucessó-
rio, como previdência privada,
seguro de vida, doações, testa-
mento e a holding familiar, que

é uma empresa voltada a con-
trolar e administrar os bens da
família. Uma holding familiar
poderá gerir imóveis, contas,
cotas e empresas inteiras".

A possibilidade de gestão dos
espólios pela holding familiar está
presente na Lei das Sociedades
Anônimas, nº. 6.404/76. A legis-
lação garante que as pessoas in-
vistam seu patrimônio em ações
ou quotas de outras sociedades.
"Esses bens podem ser geridos por
meio da participação acionária
entre os membros da família. O ob-
jetivo é manter esses recursos e
desenvolvê-los ainda em vida,
mas para além disso, a holding
familiar tem impacto imediato
no inventário, pois organiza o
quadro sucessório", explica a
advogada Fabiana Zani.

Isso ocorre porque no con-
trato social da holding é possí-
vel descrever quais são as re-
gras de sucessão patrimonial
entre os sócios-familiares.

Não é preciso ter todos os
imóveis e bens da família na hol-
ding. Contudo, apenas os que esti-
verem incluídos como patrimônio

desse CNPJ poderão usufruir das
facilidades que a organização em-
presarial oferece, como maior con-
trole e proteção do patrimônio, pla-
nejamento financeiro para a famí-
lia, segurança jurídica contra ali-
enação ou oneração sob os bens,
agilidade em relação a um inven-
tário tradicional, administração
de todos os investimentos e re-
dução das chances de desman-
ches com o passar dos anos.

"Existem diversos pontos po-
sitivos em se criar uma holding
familiar. Além da organização do
patrimônio, considerando o plane-
jamento sucessório, é possível ob-
ter uma economia fiscal, em espe-
cial se comparado aos custos do
inventário. Porém, cada caso é
um caso. É importante consul-
tar um advogado e avaliar o
custo-benefício", destaca Salerno.

Outros dois motivos para
consultar um especialista no
assunto, de acordo com os ad-
vogados do escritório SAZ, são
relativos à necessidade de for-
mulação do contrato e defini-
ção do melhor enquadramento
de organização societária.

ORAÇÃO DAS 13 ALMAS
“Oh! Minhas 13 Almas Benditas, sabidas e entendidas, a vós peço,
pelo amor de Deus, atendei o meu pedido. Minhas 13 Almas Bendi-
tas, sabidas e entendidas, a vós peço, pelo sangue que Jesus
derramou, atendei o meu pedido. Pelas gotas de suor que Jesus
derramou do seu Sagrado Corpo, atendei o meu pedido. Meu Se-
nhor Jesus Cristo, que a vossa proteção me cubra, vossos braços
me guardem no vosso coração e me proteja com os vossos olhos.
Oh! Deus de Bondade, vós sois meu advogado na vida e na morte;
peço-vos que atendei os meus pedidos, livrai-me dos males e dai-
me sorte na vida. Segui meus inimigos; que olhos do mal não me
vejam; cortai as forças dos meus inimigos. Minhas 13 Almas Bendi-
tas, sabidas e entendidas, se me fizerem alcançar esta graça (di-
zer a graça), ficarei devoto de vós e mandarei imprimir um milheiro
desta oração”. Reza-se 13 Pai Nosso e 13 Ave Maria, 13 dias e
mandar rezar uma Missa. (Y.C.)
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Ação de Graças na Associação dos
Fornecedores de Cana de Piracicaba
Mais de 800 pessoas participaram dos encontros

A vida no campo exige muita
dedicação e trabalho árduo todos
os dias. É plantar e se dedicar sem
saber se vai conseguir colher. Para
ter uma boa colheita o produtor
rural depende de várias questões,
principalmente as climáticas, que
não podem ser controladas pelo
homem. E toda vez que a colheita
termina, o coração se enche de gra-
tidão. Pensando nisso, a AFOCA-
PI - Associação dos Fornecedores
de Cana decidiu realizar, pela pri-
meira vez vários encontros de
Ação de Graças, um momento de
confraternização, agradecimento
pela colheita e proximidade entre
associados e associação.

"Ser grato é saber colher as
bênçãos com sabedoria e humil-
dade. Gratidão é uma atitude no-
bre, digna de quem planta e colhe com
dedicação e amor. Nos aproximamos
do fim de mais um ano e o nosso sen-
timento é de gratidão pelos frutos co-
lhidos, gratidão pelo homem do
campo que tira da terra o alimen-
to de uma nação", disse o presi-
dente da AFOCAPI, José Coral.

Os encontros aconteceram em
várias regiões de atuação da equi-
pe técnica da associação. Mais de 800
pessoas participaram do evento de

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

O objetivo desta coluna se
manal é trazer informa
ções que contribuam para

o cuidado da saúde. Começamos
mais um ano - aliás, feliz 2023 para
todos e todas nós - e a minha preo-
cupação, nesta edição, é alertar so-
bre a associação, cada vez mais
comum, entre as bebidas energé-
ticas com as bebidas alcoólicas. Con-
fesso que isso me assusta muito!
Essa combinação muito perigo-
sa é uma bomba-relógio para di-
versos problemas de saúde.

No site da Secretaria de Ser-
viços Integrados de Saúde (SSI-
Saúde), do Ministério Público
Federal, um artigo que reúne di-
versos estudos aponta os perigos
desta combinação:

"As bebidas energéticas --
aquelas que apresentam em seus
compostos ingredientes como a
cafeína, taurina, açúcar ou ado-
çantes, suplementos de ervas,
dentre outros -- são comerciali-
zadas com a promessa de dimi-
nuir a sonolência e aumentar os
níveis de energia e desempenho
físico. A utilização dessas bebi-
das tem sido tratada com alerta
por estudiosos da área de saúde,
sobretudo quando o produto é
associado à ingestão de álcool.

O aumento do consumo des-
tas bebidas associadas com álco-
ol causa preocupação devido à
maior probabilidade do consu-
mo abusivo episódico de álcool,
além de estar associado à dire-
ção perigosa, riscos à saúde,
envolvimento em situações de
violência, bem como maior ris-
co do desenvolvimento de de-
pendência em comparação ao
uso somente de álcool.

Para a Organização Mundi-
al de Saúde (OMS), não há ní-
veis seguros para o consumo de
álcool, podendo acarretar riscos
à saúde se a pessoa beber mais
de duas doses por dia e mais do
que cinco vezes na semana. Ou
seja, significa que os riscos à saú-
de já são grandes quando se con-
sume mais de dois copos de cerve-
ja ou chope/dia, mais que duas ta-
ças de vinhos/dia ou mais que uma
dose/dia de bebida destilada (uís-
que, pinga, vodka, gin, etc).

POR QUE SE PREOCU-
PAR COM A ASSOCIAÇÃO
DE ÁLCOOL E BEBIDAS
ENERGÉTICAS?

Alguns dos ingredientes
contidos nos energéticos, como
a cafeína, a taurina e o açúcar,
ajudam a disfarçar o sabor das

EnergéticosEnergéticosEnergéticosEnergéticosEnergéticos
e bebidase bebidase bebidase bebidase bebidas
alcoólicas:alcoólicas:alcoólicas:alcoólicas:alcoólicas:
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bebidas alcoólicas, fazendo com
que a combinação se torne mais
palatável, o que pode favorecer o
aumento do consumo de álcool.

A euforia causada pela cafe-
ína pode alterar a percepção de
embriaguez, fazendo com que a
pessoa se sinta menos alcooliza-
da do que realmente está. Já a
taurina pode colaborar com a
redução da sensação de fadiga
muscular. Assim, tem-se dimi-
nuída a percepção de intoxica-
ção e de cansaço. Esses efeitos
podem concorrer para aumentar
o consumo de bebidas alcoóli-
cas e também representar, a
depender da quantidade e fre-
quência de consumo, risco
aditivo para o desenvolvimento
de abuso e dependência de álco-
ol, tornando-se uma doença.

Entretanto, essas não são as
únicas consequências adversas
dessa mistura. Muitas pessoas
ignoram o aviso no rótulo pre-
sente em algumas bebidas ener-
géticas disponíveis no mercado:
não combiná-las com bebidas al-
coólicas, em razão de seus efei-
tos nocivos.

QUAIS OS EFEITOS
DOS ENERGÉTICOS?

Dadas as altas quantidades
de cafeína (até 80mg de cafeína/
250ml de bebida energética),
dentre outros aditivos e estimu-
lantes, o consumo de energéti-
cos tem sido associado ao au-
mento da carga de trabalho do
coração, demonstrada pela ele-
vação da pressão sanguínea, fre-
quência cardíaca, bem como do
débito cardíaco.

O uso frequente ou abusivo
de energéticos pode provocar
overdose de cafeína, quando
consumida em doses maiores
que 420mg por dia, associada a
sintomas cardiovasculares como
taquicardia (palpitações), picos
hipertensivos e até situações
mais graves com síncopes (des-
maios) ou até morte súbita. Por
estes motivos, pessoas com his-
tórico de arritmias cardíacas,
hipertensão arterial (pressão
alta) ou outras doenças cardía-
cas devem evitar o consumo de
bebidas energéticas.

O uso combinado de álcool pro-
vavelmente potencializa os efeitos
prejudiciais cardiovasculares. Na
ausência de evidências científicas
que garantam a segurança da
combinação de energético com
álcool, é mais prudente evitá-la.

Fique ligado!

Ação de Graças. "A gente que traba-
lha na roça quase não tem tempo
para sair e quando tem um evento
assim, a gente se reúne para conver-
sar e agradecer. É muito bom",
disse o associado e produtor da
região de Tanquinho, Rafael Davi.

Em Piracicaba foram dois en-
contros, um aconteceu no bairro
Serrote e outro em Tanquinho. Já
em Araras o encontro foi no Bair-
ro Caiado. Teve evento em Cos-
mópolis também, na Paróquia
Santa Gertrudes e o último foi em
Tietê no bairro Conceição.

Em todos os encontros, além
da benção na colheita produzida
pelos associados, a diretoria e equi-
pe técnica da AFOCAPI estiveram
presentes para se aproximar cada
vez mais dos associados. O tema
sobre sucessão familiar foi bas-
tante discutido nos encontros.
"Sabemos o quanto é importante
falar sobre sucessão familiar, de
preparar os filhos para adminis-
trar o trabalho no campo e tudo
que foi construído pelos pais. O
agronegócio depende dos filhos
dos produtores. É justamente por
isso que a AFOCAPI quer se apro-
ximar dessas famílias para dar
suporte e direcionamento para

que a atividade rural permaneça
de forma mais sustentável, tecno-
lógica e rentável", disse a diretora
do Grupo AFOCAPI, Lucimeire
Ravelli Peixotto. O produtor de
cana-de-açúcar, Wilson José, as-
sociado há mais de 50 anos diz que
acha bonito quando um filho assume
o que o pai fez. "Geralmente os filhos
estudam e vão embora, abandonam
tudo. Eu acho tão bonito quando os
filhos estudam e assumem o que o
pai fez. Seja homem ou mulher, o
importante é não deixar a agricul-
tura acabar", disse o produtor

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Prefeitura atualiza base
de cálculo do IPTU

A Prefeitura de Piracicaba
atualizou a base de cálculo do
IPTU (Imposto sobre a Proprieda-
de Predial e Territorial Urbana)
para o exercício de 2023 pela vari-
ação acumulada do INPC-IBGE
de dezembro de 2021 a novem-
bro de 2022 em 5,97% acresci-
do de 2,50%, de acordo com a
Lei Complementar 387/2017,
que aumenta os valores da
planta genérica até 2023, além
do valor de reajuste anual.

O decreto nº 19.404, com a
atualização, foi publicado no Diá-
rio Oficial do município na última
quinta-feira, 29. Outro decreto, o
de número 19.405, publicado na
quarta-feira, 28, no DO, estabele-
ce desconto de 5% para quem rea-
lizar o pagamento em cota única.

O tributo começa a ser cobra-
do em março. Além do pagamento
da cota única com 5% de descon-
to, o munícipe pode optar pelo pa-
gamento parcelado em até dez ve-
zes, sem nenhum acréscimo, des-
de que o pagamento seja feito até
o vencimento de cada parcela.

Parte do que é arrecadado
com o IPTU é investida em des-
pesas com educação, saúde, pa-

gamento de funcionalismo, me-
renda, medicamentos, ilumina-
ção pública, programas sociais e
outros serviços.

O não pagamento do IPTU/
23 nos prazos previstos terá a
incidência de juros de 1% ao
mês e multa de 2% até o 30º
dia do vencimento, 5% do 31º
ao 180º dia do vencimento e de
10% a partir do 181º dia após o
vencimento, calculados sobre o
valor do tributo corrigido. Em
caso de falta de pagamento do
IPTU, poderá haver, multas, ju-
ros, atualização monetária, inscri-
ção da Dívida Ativa, instauração
de processo de execução fiscal
que, em última instância, pode
levar o imóvel a leilão.

OUTROS TRIBUTOS - O De-
creto 19.404/2022 também fixa os
reajustes dos demais tributos em
5,97%, seguindo igualmente a
variação do INPC-IBGE. Sofrem
correção para 2023 o ISSQN,
taxas de efetivo exercício de
poder de polícia administrati-
va, taxa de capinação, taxas de
serviços públicos, preços públi-
cos, aluguéis e arrendamentos
e contribuição de melhoria.

Em Araras Em Cosmópolis

No Bairro Serrote, em Piracicaba Em Tanquinho, em Piracicaba

Em Tietê
Divulgação
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VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS), libera
novas  vagas  para  agenda-
mento da vacina contra a Co-
vid-19 a partir das 8h de ama-
nhã, 3/01. O agendamento é
feito pe l o  s i t e  V a c i n aPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de re-
sidência em Piracicaba e com-
provante de vacinação com a
última dose. Além disso, a SMS
reforça que ainda é obrigatório
o uso de máscaras em unida-
des de saúde, conforme Decre-
to Estadual.

Grupos para os quais foi libe-
rado agendamento a partir de
amanhã, 03/01, a partir das 8h: o
3ª dose para pessoas com 18 anos
ou mais que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 4 meses; o 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossupres-
são que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 28 dias; o 3ª dose para
adolescentes de 12 a 17 anos
com alto grau de imunossu-
pressão que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 8 semanas; o
4ª dose para pessoas com 18
anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram
a 3ª dose há,  pelo menos, 4
meses; o 4ª dose para pesso-
as com 18 anos ou mais que
tomaram a 3ª dose há, pelo
menos, 4 meses; o 5ª dose
para pessoas com 18 anos ou

mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a primei-
ra dose para todas as idades, a
partir dos 6 meses; segunda dose
da Pfizer pediátrica para quem to-
mou a primeira dose até 11/11; se-
gunda dose da Pfizer para quem
tomou a primeira dose até 11/11
(12 a 17 anos) e até 10/12 (18 anos
ou mais); segunda dose da Coro-
navac para quem tomou a primei-
ra dose até 09/12; segunda dose
de Astrazeneca para quem tomou
a primeira até 11/11; terceira dose
para adolescentes; primeira dose
adicional Janssen para quem to-
mou a dose única até 04/11, se-
gunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 23/09 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou
a segunda adicional até 23/09.

A AFOCAPI reafirma o
compromisso de estar cada vez
mais próxima dos produtores,
dando o suporte necessário
para que ele continue produzin-
do. "Ficamos felizes por agra-
decer juntos a colheita de 2022
em um dia de Ação de Graças,
que foi preparado com muito
carinho para os associados da
AFOCAPI. Um dia de agradeci-
mento pelas bênçãos de um ano
produtivo. Nosso propósito é
estar cada vez mais próximos
dos associados", disse o Coral.

Divulgação
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Comerciantes pedem providências
para redução de acidentes

A frequência de acidentes de
trânsito no cruzamento da Rua do
Rosário com a Campos Sales, no
Centro da cidade, está preocupan-
do os comerciantes dos arredores
do cruzamento. Na manhã desta
segunda-feira (2), o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB) compareceu no
local e conversou com os comerci-
antes que pedem a instalação de
um semáforo para reduzir o risco
de acidentes. Eles relataram ao
vereador um grave acidente ocor-

rido no dia 19 de dezembro de
2022. Kawai encaminhará um ofí-
cio à Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes) solicitando um
estudo técnico para uma possível
instalação de semáforo ou lomba-
da que ajude a diminuir os riscos
de acidentes no cruzamento. "Te-
mos que acompanhar de perto a
situação do trânsito para enten-
der de fato a situação dos comer-
ciantes", declarou o vereador.

Vereador Pedro Kawai (PSDB) esteve no local para averiguar a situação

Divulgação
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Este ano, Prefeitura passa a atender
mais de 50% dos alunos do infantil
Em comparação a 2022, a SME garantiu aumento da oferta em 462 novas vagas integrais para a Educação Infantil; no Fundamental, serão 2.500

Com a criação de 462 novas
vagas, a Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Educação,
vai atender mais da metade dos
alunos do ensino infantil de Pira-
cicaba em período integral no ano
letivo de 2023. Segundo o Depar-
tamento de Planejamento da pas-
ta, já estão matriculados para o
integral no ano que vem 8.995 alu-
nos, distribuídos nas salas dos
berçários I e II, maternais I e II e
jardins I e II na Rede Municipal
de Ensino. No total, entre parcial
e integral, a Rede Municipal aten-
derá, no ano que vem, 17.931 alu-
nos no ensino infantil.

A criação da escola em perío-
do integral, com a oferta de mais
vagas, com toda a estrutura de
pessoal e física necessárias, é uma
das prioridades da gestão do pre-
feito Luciano Almeida. "Estamos
com um planejamento robusto e
uma execução de forma gradual a
fim de garantir a qualidade do
ensino integral aos nossos alunos.
As escolas estão recebendo obras
de adequação, novos servidores
sendo contratados, tudo isso
para que consigamos ter o me-
lhor modelo possível de ensino
integral para os alunos de Pi-
racicaba", ressalta o chefe do
Executivo de Piracicaba.

O avanço da oferta de vagas
em tempo integral, segundo o se-
cretário de Educação, Bruno Roza,
é dado pelas grandes convocações
de servidores, bem como pela oti-

mização de espaços nas estrutu-
ras das unidades. "Estamos tra-
balhando sério e comprometidos
com o avanço na qualidade da
Educação em Piracicaba e, com
um foco especial na conversão
de salas para o ensino integral.
Isso tudo só tem sido possível
com as substanciais convoca-
ções de novos servidores e tam-
bém através do importante traba-
lho do departamento de Planeja-
mento da SME na criação de no-
vas turmas e otimização dos ser-
viços", destaca Bruno Roza.

SELEÇÃO DAS MATRÍ-
CULAS INTEGRAIS - De acor-
do com o Departamento de Plane-
jamento da SME, para concorrer
à vaga integral a família deve in-
formar o interesse no momento da
inscrição e apresentar documen-
tação quanto à condição socioe-
conômica e a comprovação de
trabalho dos responsáveis, es-
ses documentos são avaliados
pelo Conselho de Escola.

Após a análise dessa docu-
mentação, a conclusão é divul-
gada oficialmente, com a emis-
são de duas listas por etapa, es-
tabelecendo a prioridade de
atendimento: uma para o perí-
odo integral e outra para o pe-
ríodo parcial, respeitando a ordem
crescente, tendo como ponto de
partida a menor renda.

Para as famílias que não con-
seguiram vagas do período inte-

gral, mesmo que tenham sido con-
templadas com o período parcial,
ainda concorrem ao período in-
tegral quando houver transfe-
rência de matriculado ou desis-
tência, mediante avaliação so-
cioeconômica em tempo real.

Ainda, segundo o Depar-
tamento, as famílias que não
fizeram inscrição no período
of ic ia l  podem consul tar  o
site da Secretaria Municipal de
Educação, no link:https://
sistemas.piracicaba.sp.gov.br/
s m e / s g e /
c t r _ v a g a s _ m e n s a i s _ e m _
a b e r t o _ c r e c h e _ p o p /
ctr_vagas_mensais_em_aberto
_creche_pop.php, do 1º ao 5º dia
útil de cada mês, para verificar o
saldo de vagas nas escolas muni-
cipais e, nesse momento, podem
efetuar inscrição em todas as uni-
dades com vagas em aberto a
fim de concorrerem à mesma.

ENSINO FUNDAMEN-
TAL - Já para o Ensino Funda-
mental a SME trabalhará, em
2023, para atender aproximada-
mente 2.500 alunos em período
integral já no ano que vem. Nesta
primeira etapa, turmas de 5º anos
de 39 Escolas Municipais serão
convertidas para a modalidade
integral. Ainda no Fundamental,
duas unidades funcionarão como
referência, sendo as Escolas Mu-
nicipais Ada Buselli Neme, no bair-
ro Tanquinho, e Nathalio Zanotta

Sabino, em Ibitiruna, as quais aten-
derão, já em 2023, todas as tur-
mas em período integral.

Para a plena execução do pe-
ríodo integral aos alunos do Ensi-
no Fundamental, a SME já convocou
105 professores referência e 40 orien-
tadores de alunos. Além disso, a pasta
realizará processo de chamamento
para a contratação de oficineiros
que atuem em diversas áreas, o
qual será publicado nos próxi-
mos dias no Diário Oficial.

DUAS NOVAS ESCOLAS
- Mantendo o ritmo de crescimen-
to e desenvolvimento da Rede
Municipal de Ensino, também
para o ano de 2023, é meta da Pre-
feitura, por meio da Secretaria
Municipal de Educação e Secreta-
ria de Obras, dar início à constru-
ção de duas novas unidades esco-
lares, contemplando os bairros
Nova Iguaçu e Santana.

A previsão é as unidades es-
tejam prontas para uso até o final
de 2024, para atender aproxima-
damente 700 novos alunos.

"A nossa Rede tem melhora-
do e avançado a cada dia. Enquan-
to esta gestão aqui estiver, a prio-
ridade será fazer investimentos
estruturais e pensar nas pessoas,
com diálogo com os servidores e foco
em nossos alunos. Em 2023 teremos
um avanço significativo, com entre-
gas importantes, que marcarão um
novo tempo para a educação de
Piracicaba", finaliza Roza.

Com o crescimento de 462 novas vagas para o ano letivo
de 2023, a Secretaria Municipal de Educação ultrapassa-
rá a marca de 50% na oferta de vagas em período integral
na Educação Infantil em Piracicaba

Fábio Lisboa / SME

Estão matriculados para o integral em 2023 8.995 alunos, os
quais estão distribuídos nas salas dos berçários I e II, mater-
nais I e II e jardins I e II na Rede Municipal de Ensino
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Carlinhos é empossado presidente do Ipasp
Foram empossados, nesta se-

gunda-feira (2), o novo presidente
do Ipasp (Instituto de Previdência
e Assistência Social dos Funcioná-
rios Municipais de Piracicaba),
Antonio Carlos Schiavon - o Carli-
nhos do Semae -, o vice-presiden-
te, o procurador jurídico Marco
Aurélio Barbosa Mattus, e os con-
selheiros eleitos em 4 de novem-
bro de 2022 para a gestão 2023/
2025. A solenidade contou com as
participações de Eugênio Stipp, se-
cretário municipal de Administra-
ção - representando o prefeito Lu-
ciano Almeida -; Carlos Beltrame,
secretário municipal de Governo e
da Ação Cultural; ex-prefeito Bar-
jas Negri; vereador Rerlison Tei-
xeira de Rezende - representando
a Presidência da Câmara Munici-
pal --, vereadores Pedro Kawai e
Thiago Ribeiro; inspetor Adalto -
representando o Comando da
Guarda Civil de Piracicaba --, além
dos ex-presidentes do Ipasp, Dori-
val José Maistro e Pedro Celso Ri-
zzo, entre outros representantes da
sociedade civil.

Em seu discurso de posse,
Carlinhos do Semae - eleito com
931 votos (60,45%) - destacou
como meta da gestão 2023/2025,
o cumprimento da Portaria 1.467
da lei nº 9.917 que se refere ao
RPPS (Regime Próprio de Previ-
dência Social) e também as exigên-
cias de certificação profissional
para gestores, membros do Comi-
tê de Investimentos e membros do
Conselho Deliberativo e Conselho
Fiscal. "Eu fiz a prova no dia 22 de
dezembro e fui aprovado. Em re-

lação ao nível do Ipasp, o Instituto
está no nível 2 em uma escala de 1
a 4. Além de se cumprir requisitos
para ser credenciado no nível 2, é
preciso realizar ajustes para se al-
cançar a certificação em nível 3",
explicou o atual presidente.

Atualmente, o Ipasp tem cer-
ca de 2.200 servidores municipais
aposentados e em torno de 600
pensionistas. Os estatutários ati-
vos são 2.900, sendo que esse é o
único regime jurídico no municí-
pio de Piracicaba.

Em seu discurso de encerra-
mento, Antônio Carlos Gonçalves,
o Kaká, presidente da gestão 2020/
2022, citou os desafios durante o
primeiro ano da pandemia de Co-
vid e também os avanços em di-
versas áreas, como na reformula-
ção do site, vídeo institucional e
da Galeria dos Ex-Presidentes.
"Outro avanço importante foi a
adesão no Pró-Gestão (Programa
de Certificação Institucional e
Modernização da Gestão dos Re-
gimes Próprios de Previdência So-
cial) para implantação das boas
práticas de gestão", completou.

CONSELHEIROS - Foram
empossados para a gestão 2023/
2025, os conselheiros Marcel Gus-
tavo Zotelli, Douglas Sarti Toledo,
Eliana Emerenciano Baptista, Adria-
na Aparecida Biesse da Silva, Claudio
Francisco Bertazzoni, José Osmir
Bertazzoni, e Marcelo Duarte Mar-
tins. Como candidato mais votado
dos conselheiros, Marcel Zotelli passa
a presidir o Conselho Deliberati-
vo, de acordo com as determina-
ções do Estatuto do Ipasp.

Carlinhos Schiavon, novo presidente do Ipasp, e Eugênio
Stipp, secretário municipal de Administração

Carlinhos do Semae, Kaká Alves, Eugênio Stipp e Rerlison de Rezende

Marcel Zotelli, inspetor Adauto, Carlinhos do Semae, Eliana
Emerenciano e o ex-prefeito Barjas Negri.
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Renovação da vistoria
do transporte escolar
acontece entre dias 16 e 27

A renovação da vistoria do
transporte escolar de Piracicaba
para o primeiro semestre de 2023
acontece entre os dias 16 e 27 des-
te mês. A Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), atenden-
do ao Decreto Municipal nº 16.601
de 17 de março de 2016, convoca
os condutores cadastrados no Co-
tespi (Cadastro dos Operadores
de Transporte Escolar de Pira-
cicaba) para a realização da
inspeção dos veículos, que é fei-
ta junto ao Detran SP (Depar-
tamento Estadual de Trânsito).

Os documentos obrigatórios
originais que precisam ser apre-
sentados na vistoria são CRLV
(Certificado de Registro e Licenci-
amento do Veículo) devidamente
licenciado em 2022, comprovante
de recolhimento da Taxa de Vis-
toria, atestado de revisão dos frei-
os expedido por empresa especi-
alizada e certificado de verificação
do equipamento registrador inal-
terável de velocidade e tempo.
Além disso, é necessário levar o
comprovante da Taxa de Vistoria
paga, que deve ser retirada no pré-
dio da Prefeitura de Piracicaba, na
Divisão de Tributos Diversos (no
térreo 2 do Centro Cívico). Para
isso, o condutor precisar estar com
o RG e o prefixo do veículo.

Conforme o chefe de Divisão
de Transporte Especiais da Semut-
tran, Fernando Mello, os veículos

do transporte escolar precisam
cumprir os requisitos do decreto
municipal em vigor, do CTB (Có-
digo de Trânsito Brasileiro) e da
Resolução nº 316/09 do Contran
(Conselho Nacional de Trânsi-
to). "Esses requisitos são refe-
rentes aos itens de segurança e
a padronização dos veículos,
como luz de teto, cinto de segu-
rança, vidros com travas, ex-
tintor e pneus em perfeitas con-
dições de uso", explicou Mello.

Ele falou, ainda, que é impor-
tante que o responsável pelo veí-
culo de transporte escolar infor-
me-se sobre a documentação exi-
gida por parte do Detran SP para
a vistoria do primeiro semestre e
providencie a retirada do adesivo
(selo de vistoria) do semestre an-
terior, para que seja feita a aplica-
ção do novo adesivo.

Condutores com vistorias ven-
cidas estão sujeitos às penalidades
estabelecidas nos artigos 167, 168,
230 (VII e XX), 231 (VII) e 237 do
CTB (Código de Trânsito Brasilei-
ro) e no decreto municipal.

O endereço da Divisão de
Transporte Especiais da Semut-
tran, onde as vistorias são reali-
zadas, é avenida São Paulo, 1.375,
no bairro Pauliceia. Os horários
das vistorias são de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 11h e das 13h
às 15h. Não é necessário agen-
dar. Para mais informações:
(19) 3435-9499 ou 9.9984-6505.

Semuttran convoca condutores para realização da vistoria neste mês

Isabela Borghese

Eliana Teixeira/Ipasp
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Prefeitura divulga resultado da eleição para a gestão da Cipa
O resultado da eleição para a

gestão da Cipa (Comissão Interna
de Prevenção de Acidentes) no bi-
ênio 2023/2024 da Prefeitura de
Piracicaba foi divulgado ontem, 2.
Foram eleitos dez servidores titu-
lares e oito suplentes. A cerimônia
de posse da gestão será na segun-
da quinzena de fevereiro.

Os dez titulares eleitos são
Angélica Maciel (Secretaria Muni-
cipal de Educação), Juliana Men-
des (Secretaria Municipal de Saú-
de), Alexandre Tobias (Educação),
Margarete Correr (Educação), Ci-
lene Oliveira (Saúde), Felipe Bei-
notte (Saúde), Carlos Yamakawa
(Educação), Evandro Nazatto
(Educação), Joelma Souza (Saúde)
e Edmundo Silva (Educação).

Já os oito suplentes são Walleria
Malagolli (Educação), Salvina Esteves
(Semdettur), Rosiris Gonçalves (Fi-
nanças), Meire Camolese (Educação),
Suzana Donato (Assistência e Desen-
volvimento Social), Caique de Souza
(Educação), Suzana Souza (Saúde)
e Daisy Izidoro (Saúde).

Foram ao todo 6786 votos. A
votação aconteceu de forma onli-
ne, no Portal do Servidor, entre os
dias 12 e 30 de dezembro de 2022.
Foram 30 inscritos para a concor-
rência, porém, 24 estiveram aptos
a concorrer, porque houve uma
desistência e cinco tiveram a can-
didatura indeferida. O resultado
foi anunciado por Salvina Esteves,
integrante da comissão eleitoral, e
Ana Caroline Sepuveda, assessora

de gabinete da Administração.
A Cipa é uma comissão que

tem como finalidade prevenir aci-
dentes e doenças decorrentes do

trabalho, de modo a tornar compatí-
vel permanentemente o trabalho com
a preservação da vida e a promo-
ção da saúde do trabalhador.

Salvina Esteves, integrante da comissão eleitoral, e Ana Caroline Sepuveda, assessora
de gabinete da Administração, divulgaram resultado da eleição da Cipa

Divulgação
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FALECIMENTOS
SR. HYLTON JOSÉ DIAS faleceu dia
30 p.p., nesta cidade, contava 75
anos, filho dos finados Sr. Mauro
Moreira Dias e da Sra. Benedita
Antonia Dias, era casado com a Sra.
Sebastiana Benedita Antonia Estai-
niga Borges; deixa os filhos: Zorai-
de Alexandrina Dias da Cunha, ca-
sada com o Sr. Claudemir Francis-
co da Cunha; Benedito Alexandre
Dias, já falecido e Maura Moreira
Dias, casada com o Sr. Andre Dias.
Deixa netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 30 p.p., tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala 03 do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. VALDELICIO RODRIGUES DOS
SANTOS  faleceu dia 30 p.p., nesta
cidade, contava 72 anos, filho dos
finados Sr. Moises Rodrigues dos
Santos e da Sra. Fidelina Rosa de
Jesus, era casado com a Sra. Ju-
beci Maria Silva Santos; deixa os
filhos: Reinaldo Rodrigues dos San-
tos, casado com a Sra. Renata de
Oliveira; Aguinaldo Rodrigues dos
Santos, casado com a Sra. Sandra
Martins de Jesus e Renata Rodri-
gues dos Santos, casada com o Sr.
Cristiano Reinaldo Palma. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado dia 31 p.p., tendo saído o fé-
retro às 15h00 da sala “01” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. MARCELO ALEXANDRE SAN-
TANA faleceu dia 30 p.p., nesta ci-
dade, contava 41 anos, filho do Sr.
Jose Roberto Santana e da Sra. Apa-
recida de Lourdes Mota Santana; dei-
xa as filhas: Vitoria Santana e Veroni-
ca Pereira. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro às
10h30 da sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISRAEL PEREIRA LIMA fa-
leceu dia 31 p.p., nesta cidade,
contava 67 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Pereira Lima e da
Sra. Maria Benedita Pereira de
Lima, era casado com a Sra. Lu-
cimar Maria Ferreira Lima; deixa
os filhos: Cleverson Ferreira Lima
e Clayton Ferreira Lima. Deixa
netos, irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às

10h30 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Saltinho/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

NUTRICIONISTA: TATIANA RIC-
CIARDI GUIDOTTI faleceu dia 31
p.p., na cidade de São Paulo/SP,
contava 47 anos, filha do Sr. Lucia-
no Guidotti Neto e da Sra. Adriana
Ricciardi Guidotti; deixa o filho: Jose
Pedro Guidotti Amalfi; também os ir-
mãos: Marina Ricciardi Guidotti, ca-
sada com o Sr. Thiago Lima Salga-
do; Jill Ricciardi Guidotti; Thomas M.
Guidotti e Willa M. Guidotti; os sobri-
nhos: Carolina Guidotti Salgado e
Nicolas Guidotti Salgado; seu pa-
drasto: Oswaldo Scopin de Andra-
de; e sua Avó: Conceição Silveira
Mello Guimarães. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório da Saudade, sala “05”, para
o Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. LINDAURA DE OLIVEIRA
FRESCHINETTI faleceu dia 31 p.p.,
nesta cidade, contava 87 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Bicudo de
Oliveira e da Sra. Angelina Favero,
era viúva do Sr. Alcindo Freschinet-
ti; deixa as filhas: Rosangela de Je-
sus Freschinetti Fuzato, já falecida,
deixando viúvo o Sr. Tadeu Natalino
Fuzatto; Clarice Aparecida Freschi-
netti Estevão, viúva do Sr. Mauro
Aparecido Estevão; Lolange Cristi-
na Freschinetti; Maria Roberta Fres-
chinetti e Cristiane Fabiane Freschi-
netti. Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro
às 11h00 da sala “C” do Velório
do Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

MIRIÃ PEREIRA ALVES faleceu dia
31 p.p., nesta cidade, contava 27
anos, filha do Sr. Renato Pereira
Alves e da Sra. Patrocina Perei-
ra da Silva; deixa a filha: Laura
Pereira da Silva. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 10h30 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA DE JESUS
MARTINS faleceu dia 31 p.p., nes-
ta cidade, contava 87 anos, filha dos

finados Sr. Cicero Francisco Martins
e da Sra. Josefa Antonia de Jesus, era
casada com o Sr. Sebastião de Jesus.
Deixa demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteontem
às 10h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SSR. DORIVAL RODRIGUES      fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 71 anos, filho do Sr. Arthur
Rodrigues, já falecido e da Sra. Flo-
rinda Ruy Rodrigues; deixa as fi-
lhas: Juliana Rodrigues da Silva,
casada com o Sr. Sebastião Domin-
gos da Silva e Fabiana da Costa
Rodrigues Santos, já falecida, dei-
xando viúvo o Sr. Paulo Roberto Pi-
nheiro Santos. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 13h00
do Velório da Saudade, sala “04”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA HILDA RODRIGUES
DOS SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 54 anos, fi-
lha dos finados Sr. Adão Rodrigues
da Cruz e da Sra. Antonia Rodri-
gues dos Santos; deixa os filhos:
Dailton Rodrigues Gonçalves, casa-
do com a Sra. Jeice; Dalton Rodri-
gues Gonçalves, casado com a Sra.
Schirlane; Adelmo Rodrigues Gon-
çalves, casado com a Sra. Viviane;
Idalice Antonia Rodrigues Gonçal-
ves; Edileuza Santos Araujo; Ediva-
no Santos Araujo; Gilmara Thaise
Rodrigues dos Santos e Masione
de Jesus Santos Araujo. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LAURO RAFAEL faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
71 anos, f i lho dos f inados Sr.
João Rafael e da Sra. Tereza Vi-
ceguera, era casado com a Sra.
Geralda Alves da Silva Rafael;
deixa os filhos: Elisangela Apa-
recida Alves Rafael, casada com
o Sr. Carlos Roberto Galvão e
Eduardo Rafael, casado com a
Sra. Andreia Campanholo Rafa-
el. Deixa netos, bisnetas, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Municipal
de Saltinho - SP, para a referida
necrópole. À família e amigos en-

lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERICA SPRUCK faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 86
anos, filha dos finados Sr. Curt Her-
mer Spruck e da Sra. Hildegard Spru-
ck. Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 10h30
do Velório da Saudade, sala “04”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM: LEONARDO OLIVEIRA
CANDEIAS faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 20 anos, filho do
Sr. Antonio Francisco Candeias e da
Sra. Nylza Cynara Marques Oliveira
Candeias. Deixa as irmãs: Talita e La-
rissa, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do Velório
do Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. CARLOS RENATO CANO fa-
leceu anteontem, na cidade de
São José do Rio Preto - SP, con-
tava 43 anos, filho do Sr. Nelson
Jair Cano, já falecido e da Sra.
Maria de Lourdes Lopes Cano;
deixa os filhos: Natalia Furlan Cano
e Heitor Furlan Cano. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 16h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Charqueada –
SP, para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO BRAS VICTORI-
ANO faleceu anteontem, na cida-
de de Rio das Pedras/SP, conta-
va 69 anos, filho dos finados Sr.
Joventino Victoriano e da Sra.
Maria das Neves Victoriano, era
casado com a Sra. Aparecida de
Fatima Cremonese Victoriano;
deixa os filhos: Marcos Fernando
Victoriano, casado com a Sra. Katia
Cilene da Silva Victoriano; Luis Ri-
cardo Victoriano, casado com a Sra.
Karol Gardim Victoriano e Paulo
Rodrigo Victoriano, casado com a
Sra. Aline Manesco Victoriano. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o fé-
retro às 13h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal de Rio das Pe-
dras/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA.MARIA DAS DORES BISCAL-
CHIM FRANCO DE ARRUDA fale-
ceu no dia 29/12 na cidade de Pira-
cicaba, contava 83 anos de idade e
era viúva do Sr.Lazaro Franco de
Arruda FilhoEra filha dos finados
Sr.Cantidio Biscalchim e da Sra.Maria
Fermina Tedeschi. Deixa os filhos:
Claudinei, Vanderlei, José Claudio,
Maria Luiza, Valeria e Sidney (já fa-
lecido). Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu se
dia 29/12 saindo o féretro ás 16:00
h do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi inu-
mada em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS

SRA.MARTA GERALDA TOMAZ
faleceu no dia 29/12 na cidade de
São Pedro, contava 77 anos de ida-
de e era filha dos finados Sr.Geraldo
Tomaz e da Sra.Idalcy Maria
Tomaz.Deixa os filhos: Mara Cristi-
na, Marcia Regina e Marcos Rober-
to (já falecido). Deixa netos e de-
mais parentes. O seu sepultamento
deu se dia 30/12 saindo o féretro
ás 09:00 h do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JE-
SUS.

SRA. DIVA ANDRE ALVES faleceu
anteontem na cidade de São Pedro,
contava 78 anos de idade e era vi-
úva do Sr.Pedro Alves. Era filha dos
finados Sr. Sebastião Andre e da
Sra.Filisbina Vicente Andre.Deixa os
filhos: Pedro Luis e Nadir.Deixa ne-
tos, bisneto e demais parentes. O
seu sepultamento deu se anteon-
tem saindo o féretro ás 17:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –Sala
1 seguindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA.THEREZINHA CORREA DA
ROCHA FERREIRA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 94 anos
de idade e era viúva do Sr. José
Francisco Ferreira. Era filha dos fi-
nados Sr. Altino Correa da Rocha e
Sra. Maria do Carmo Correa. Deixa
as filhas: Maria Aparecida  Correa
da Rocha Ferreira, Maria Da Salette
Correa da Rocha Ferreira Cavichioli
casada com Walter Cavichioli Juni-
or, Maria Rita Correa da Rocha Fer-
reira casada com Ronaldo Hikari Mo-
riyama, Maria Thereza Correa da
Rocha Ferreira. Deixa netos, bisne-
tos demais familiares e  amigos. O
seu sepultamento deu-se ontem às
16:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Parque da Ressurreição,
Sala Premium,  seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA. CELINA MARIA SCIORILLE
LOUREIRO -  faleceu dia 31pp na
cidade de Piracicaba, aos 73 anos
de idade e era casada com Sr. Pe-
dro Loureiro de Souza. Era filha do
Sr. Alcindo Sciorille e Sra. Maria
Gomes Sciorille, falecidos.   Deixa
os filhos: Gleice Cristina de Souza,

Angélica Juniqueila de Souza casa-
da com Mateus , Paulo Sérgio de
Souza, Cleide Helena de Souza ca-
sada com José, Alexandre de Sou-
za casado com Flavia,  André Edi-
valdo de Souza casado com Aurie-
ne Vilma, Pedro Rafael de Souza ca-
sado com Aline, Maria Vitória de
Souza. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem às
08:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal da Vila Rezen-
de - Sala 02,  seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE LIMA
CORREA - faleceu dia 31pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 71 anos de
idade e era viúva do Sr. Dolivaldo
Bento Correa. Era filha do Sr. Antô-
nio de Lima e Sra. Maria Scalabrim,
falecidos.   Deixa os filhos: Maria
Nilza Bento Correa Florentino casa-
da com Edson Florentino, Lucimara
Bento Correa, Lucilene Bento Cor-
rea e Luciana Bento Correa.  O seu
sepultamento deu-se anteontem às
12:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR. JUCIE APARECIDO SEGANTIN
– faleceu dia 31 pp na cidade de
Piracicaba, aos 63 anos de idade e
era casado com a Sra. Eliana Apa-
recida Andriotta Segantin. Era filho
do Sr. João Segantin e da Sra. Olin-
da Aparecida Cardoso Segantin, já
falecida. Deixa as filhas: Jessica de
Fatima Segantin casada com Luiz
Otavio Furlaneto de Souza e Ja-
naina de Cassia Segantin casa-
da com Emerson Moreira de Sou-
za. Deixa também 02 netas, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem
às 16:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório “A” do Cemitério
Parque da Ressurreição, seguindo
para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EURIDES GRANATO – faleceu
dia 31 pp na cidade de Piracicaba,
aos 88 anos de idade e era casado
com a Sra. Margarida Ada Agosta
Granato. Era filho do Sr. Paulo Gra-
nato e Sra. Helena Capelazzo, fale-
cidos. Deixa os filhos: Marisa Apare-
cida Granato Berto casada com Sergio
Francisco Berto e Washington Luiz
Granato. Deixa netos, bisnetos e de-
mais parentes e amigos.       O seu
sepultamento deu-se anteontem às
17:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – Sala 06, se-
guindo para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DILCE FRAGOSO PANDOL-
FO - faleceu dia 31 pp na cidade de
Piracicaba, aos 90 anos de idade e
era viúva do Sr. Jose Pandolfo. Era
filho do Sr. Jose Fragoso e Sra. Maria
Calegari, falecidos. Deixou os filhos:
Flavia Roberta Pandolfo Favoretto,
Marcos Rogerio Pandolfo, Ana Ma-
ria Pandolfo da Cruz, Jose Carlos
Pandolfo, Antônio Donizete Pandol-
fo, Maria Idione Pandolfo, Terezinha
de Fatima Angeleli e Sueli Apareci-
da Pandolfo. Deixa netos, Bisnetos,
tataranetos e demais parentes e
amigos. O seu corpo foi translada-

do em auto fúnebre para a cidade
de Saltinho e o seu sepultamento
deu-se anteontem às 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
Municipal de Saltinho seguindo para
o Cemitério Municipal de Saltinho.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

JOVEM – FABIO ROGERIO PINTO -
faleceu anteontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 41 anos de idade e
era filho do Sr. Mauro Jose Pinto e
da Sra. Cleusa da Aparecida Vas-
salo Pinto. Deixa irmãos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem  às 11:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras seguin-
do para o Cemitério Municipal de Rio
das Pedras. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM – JOSILENE DOMINGOS
DOS SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 35 anos
de idade. Era filha do Sr. Eliezer
Domingos dos Santos, falecido e da
Sra. Josefa de Jesus Santos. Dei-
xa filhos, demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento deu-se
ontem às 09:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende – Sala 03, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA HELENA MACEDONIO
ROSA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 56  anos de idade e
era casada com o Sr. Divino Marco-
lino Rosa. Era filha do Sr. Romeu
Macedonio e da Sra. Maria Veroni-
ca de Souza Macedônio, falecidos.
Deixa irmãos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 07 seguindo para o Cemitério
da Saudade.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO JOSE REGONHA fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 84 anos de idade e era ca-
sado com Sra. Rosalina Camargo Re-
gonha. Era filho do Sr. Domingos
Regonha e Sra. Antônia dos Santos

Regonha, falecidos. Deixa filhos:
Luiz Carlos Regonha casado com
Ayesha Rizzi Fefim Regonha, Vera
Lúcia Regonha Matioli casada com
Dorival Matioli e Antônio Cristiano
Regona. Deixa dois netos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:00
hs saindo a urna mortuária do
Velório “A” do Cemitério Parque
da Ressurreição seguindo para
o Cemitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TOSCA BEDUSCHI DE GIA-
COMO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 93 anos de
idade e era viúva do Sr. Antônio Di
Giacomo. Era filha do Sr. Aristides
Beduschi e da Sra. Itália Malagagini,
falecidos. Deixa o filho: Aristides
Antônio Beduschi Di Giacomo. O seu
sepultamento deu-se anteontem as
13:30 hs no Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SRA. ADELIA CONCEIÇÃO GIME-
NES faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 58 anos de idade e
era filha do Sr. Moacir Gimenes
Castilho, falecido e Sra. Teresinha
Gonçalves Gimenes. Deixa as fi-
lhas: Camila Gimenes Macaúbas
Neves casada com Bruno Neves da
Silva e Mariana Gimenes Macaúbas
Kok casada com Vinicius Kok. Dei-
xa um neto demais parentes e ami-
gos. O Velório ocorrerá na Sala
Safira no Memorial Metropolitano de
Piracicaba, á partir das 15:30 hs de
ontem. Às 09:00 hs segue o cortejo
para o Cemitério Municipal de São
Pedro. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. LUCIANA DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de Sorocaba,
aos 61 anos de idade e era filha do
Sr. Francisco da Silva e da Sra.
Doralice da Silva, falecidos. Deixa
demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fú-
nebre para a cidade de Piracicaba
e o seu sepultamento dar-se-a hoje
às 09:00 hs, no Cemiterio Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Escolas municipais são alvo
de furtos e vandalismo

As escolas municipais Prof.ª
Maria Conceição Polizel Mendes,
Prof.ª Olivia de Almeida Carvalho
Feres e Oracy da Silva, localizadas
nos bairros Jaraguá, Taiguara e
Pombeva, respectivamente, foram
alvo de furtos e vandalismo neste
último final de semana.

De acordo com o departamen-
to de manutenção da Secretaria
Municipal de Educação, após
relatos das equipes escolares,
na EM. Maria Conceição Poli-
zel Mendes foram danificadas
as grades das janelas da cozi-
nha e de uma das salas de aula,
sendo furtado um espelho.

Já na EM Prof.ª Olivia de Al-
meida Carvalho Feres foram da-
nificados dois vidros das portas
que dão acesso ao refeitório da uni-
dade. Por lá foram furtados equi-
pamentos e materiais da empresa
terceirizada que realiza obras de
manutenção da mesma.

Na EM. Oracy da Silva foram
cortados parte dos alambrados
que cercam a unidade, bem como
do compartimento de lixo, mas a
unidade de ensino não teve ne-
nhum objeto furtado.

Após tomarem conhecimento,
na manhã de ontem, 2,  as unida-
des registraram boletins de ocor-
rência para narrar os fatos. Além
disso, as equipes de manutenção
da SME já trabalham nos reparos
e substituição dos itens quebrados.

Segundo o departamento de

planejamento da SME, estão ma-
triculados nas unidades 677 alu-
nos, que são assistidos na Educa-
ção Infantil, sendo 135 na unida-
de do Jaraguá, 234 na escola do
Taiguara e 308 EM Prof.ª Olivia
de Almeida Carvalho Feres no Jar-
dim Pombeva.

"É muito triste quando esses
atos são registrados em nossas
unidades. Apesar de estarem em re-
cesso, impacta diretamente no pleno
funcionamento das nossas escolas,
prejudicando toda a comunidade es-
colar", relata o secretário munici-
pal de Educação, Bruno Roza.

PROVIDÊNCIAS - O chefe
da pasta disse que, para o ano de
2023, a SME terá olhos voltados
para garantir a segurança dos pré-
dios das unidades que compõem a
Rede Municipal de Educação.

Segundo Roza, já está em de-
senvolvimento um projeto para a
instalação de câmeras de seguran-
ça e alarmes, além da contratação
de uma empresa terceirizada para
a destinação de um segurança 24h
em todas as 124 escolas munici-
pais de Piracicaba.

"Essa é uma das principais
metas para o ano de 2023, o de
garantir a segurança de nossas
escolas municipais. As equipes da
SME já trabalham na confecção
dos projetos para posterior aber-
tura de processo licitatório e que
nos auxiliarão a combater esse tipo
de ocorrência", finaliza Roza.

Na EM Prof.ª Olivia de Almeida Carvalho Feres foram
danificados dois vidros das portas que dão acesso ao
refeitório da unidade

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Em gabinete itinerante, vereador
divulga Lei do "Ponto Cego"

A Lei Municipal 9.852/2022,
sancionada pelo Executivo em novem-
bro, foi tema da ação realizada pelo
vereador Thiago Ribeiro (PSC) na tar-
de do dia 22 de dezembro. O evento
ocorreu em parceria com o Bike Hotel,
a Secretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) e a empresa TUPI, que opera
o sistema de transporte urbano de
Piracicaba durante o último Gabi-
nete Itinerante promovido pelo par-
lamentar em 2022.

O objetivo da ação foi divul-
gar a Lei, que dispõe sobre a im-
plantação de adesivos nos veícu-
los de transporte público para in-
dicar a localização do ponto cego
aos ciclistas e demais motoristas.

O evento contou com a parti-
cipação da Secretária Municipal de
Trânsito e Transportes, Jane Fran-
co, do Diretor de Transportes,
Vanderlei Quartarolo e do repre-
sentante da empresa TUPI, Fer-
nando Galvão. Também participa-
ram da ação, integrantes da Guar-
da Civil de Piracicaba, represen-
tando o comandante Sidney Mi-
guel da Silva Nunes e da Polícia
Militar do Estado de São Paulo,
que representaram o Comandante
do CPI-9 (Comando de Policiamento

Lei municipal dispõe sobre a implantação de adesivos
nos veículos de transporte público para indicar a locali-
zação do ponto cego aos ciclistas e demais motoristas

do Interior 9), Tenente-Coronel Ale-
xandre Luiz Bergamasco Pedro.

No evento, um ônibus da em-
presa, já adesivado, foi exposto para
mostrar o local do Ponto Cego.

A Secretária Jane Franco, pa-
rabenizou o vereador Thiago Ri-
beiro, que é o autor do projeto e
falou da importância que essa Lei
trará para a cidade, com intuito
de reduzir acidentes e preservar
vidas e ainda informou a impor-
tância dos motoristas de manter
1,5 metro nas ultrapassagens de
ciclistas e motociclistas.

O parlamentar destacou que a
está Lei poderá salvar muitas vidas,
evitando que acidentes que já ocorre-
ram em nossa cidade se repitam. "É
um projeto de suma importância, e
conscientizar os ciclistas e motociclis-
tas do local do ponto cego nos ônibus,
é um dever do Poder Público. Mui-
tas vezes o motorista do veículo
não consegue ver quem está na
lateral do ônibus", concluiu Thiago.

O parlamentar recebeu das
mão do representante da Tupi,
Fernando Galvão, uma placa alu-
siva ao adesivo do Ponto Cego e in-
formou que a empresa agora, deverá
concluir a adesivação dos demais veí-
culos que operam na cidade.
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Entrega de faixa é marcada pela diversidade
Pela terceira vez, o ex-metalúrgico e ex-sindicalista Luiz Inácio Lula da Silva (PT) toma posse como presidente da República Federativa do Brasil

A posse do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva, domingo, 1o,
foi marcada pela diversidade na
entrega da faixa presidencial. Após
assinar o termo de posse no Con-
gresso Nacional, onde enfatizou
o caráter social e soberania na-
cional que pretende implemen-
tar durante o seu governo, o che-
fe da Nação subiu a rampa do
Palácio do Planalto, em Brasí-
lia, e recebeu a faixa presiden-
cial do cacique Raoni Metukti-
re, líder do povo Kayapó, do
menino Francisco Carlos do
Nascimento e Silva, do profes-
sor Murilo de Quadros Jesus,
da vigília Jucimara Fausto dos
Santos,  do influenciador da
inclusão Ivan Vitor Dantas
Pereira, do metalúrgico Wes-
lley Viesba Rodrigues Rocha e
da catadora Aline Sousa.

A primeira-dama Janja Silva,
o vice-presidente Geraldo Alckmin
e sua esposa, Lu Alckmin, acom-
panharam Lula e o grupo na en-
trada do palácio. A cadela vira-lata
Resistência também subiu a ram-
pa. Ela morava no acampamento
de militantes do Partido dos Tra-
balhadores em frente à Polícia Fe-
deral, em Curitiba, e foi adotada
por Janja quando o presidente es-
tava preso na cidade, em 2018.

Lula voltou a discursar no
Parlatório da sede do Executivo
federal. Ao se dirigir aos apoi-
adores que o aguardavam na
Praça dos Três Poderes, o pre-
sidente iniciou o discurso agra-
decendo os eleitores que com-
bateram a "violência política"
durante na campanha eleitoral
e disse que vai governar para
todos os brasileiros.

"Vou governar para os 215
milhões de brasileiros e brasi-
leiras, e não apenas para quem
votou em mim. Vou governar
para todas e todos, olhando
para o nosso luminoso futuro
em comum, e não pelo retrovi-
sor de um passado", afirmou.

PRIMEIRAS MEDIDAS -
Ainda no domingo, 1o, Lula deu
posse a 37 ministros e assinou os
primeiros atos do novo governo.
Foram assinados 13 despachos,
entre decretos e medidas provisó-
rias (Mps). A primeira MP foi a
que cria a nova estrutura ministe-
rial. Também foi assinada MP que
viabiliza a manutenção do Bolsa
Família no valor de R$ 600 por
beneficiário, mais R$ 150 por cri-
ança de até 6 anos de idade. Pro-
messa de campanha do presiden-
te, a medida só foi possível após a

aprovação, pelo Congresso Nacio-
nal, de uma proposta de emenda à
Constituição (PEC) que excluiu os
gastos com o programa social
da regra de teto de gastos.

Lula assinou também medi-
da que mantém a desoneração de
impostos federais PIS/Cofins so-
bre os combustíveis, além de um
decreto sobre armamentos. Segun-
do a Presidência da República, tra-
ta-se do início do processo de re-
estruturação da política de contro-
le de armas no país. Lula assinou
ainda despacho determinando que
a Controladoria Geral da União
(CGU) reavalie, em 30 dias, as
decisões que impuseram sigilo
indevido sobre informações da
administração pública.

Na área ambiental, foram as-
sinados alguns atos, incluindo um
decreto que restabelece o combate

ao desmatamento na Amazônia, e
outro que restabelece o Fundo
Amazônia, com recursos de R$ 3
bilhões em doações internacionais
para combater o crime ambien-
tal. Também foi assinado um
despacho que determina que o
Ministério d Meio Ambiente e
Mudança do Clima proponha,
em 45 dias, nova regulamenta-
ção para o Conselho Nacional
do Meio Ambiente (Conama).

Outros atos assinados por
Lula no primeiro dia de mandato
foram: despacho que determina
aos ministros que encaminhem
propostas para retirar de progra-
mas de desestatização empresas
públicas como Petrobras, Correios
e Empresa Brasil de Comunicação
(EBC) e outro que determina que
a Secretaria-Geral da Presidên-
cia da República elabore propos-

tas de recriação do Pro-Catado-
res, programa de apoio a cata-
dores de materiais recicláveis.

FESTIVAL DO FUTURO
- O dia foi de muita música em
Brasília. Desde às 11 da manhã do
domingo, cerca de 60 artistas se
revezaram nos palcos 'Elza Soares'
e 'Gal Costa' para animar o públi-
co estimado em 300 mil pessoas.
O presidente Lula foi saudar o
público, já na noite de domin-
go, e, ao lado da primeira-dama
Janja da Silva, voltou a enfati-
zar os compromissos sociais do
seu governo, voltado para a di-
versidade, contra o racismo e
pela igualdade de gênero. Tam-
bém acompanhou a ida de Lula
o vice-presidente da República,
Geraldo Alckmin, e a vice-pri-
meira dama Lu Alckmin. (Com
informações da Agência Brasil)

Termo de posse foi assinado pelo presidente Lula e vice-
presidente Geraldo Alckmin ao lado do presidente do Con-
gresso Nacional, senador Rodrigo Pacheco, e do presiden-
te da Câmara dos Deputados, deputado Artur Lira

Presidente Lula, primeira-dama Janja da Silva, vice-presi-
dente Geraldo Alckmin e vice-primeira-dama Lu Alckmin
desfilam em carro aberto no Rolls-Royce presidencial, acom-
panhado por uma multidão em Brasília

Cerca de 40 mil pessoas acompanharam a posse na Praça
dos Três Poderes

De acordo com as estimativas, o público na posse e no Fes-
tival do Futuro chegou a 300 mil pessoas, com caravanas
de todas as partes do Brasil Entrega da faixa presidencial foi marcada pela diversidade

Tarcísio de Freitas assume
o Governo de São Paulo

O governador Tarcísio de Frei-
tas e o vice-governador Felício Ra-
muth participaram no domingo, 1º,
da cerimônia de passagem de car-
gos do Governo do Estado de São
Paulo, no Palácio dos Bandeiran-
tes. Eles foram recebidos pelo ex-go-
vernador Rodrigo Garcia, que fez a
entrega de um pavilhão do Esta-
do antes de deixar a sede do go-
verno paulista, ao lado de sua
esposa Luciana Garcia.

Tarcísio e Felício chegaram
ao Palácio com as esposas Cristi-
na e Vanessa. Eles seguiram para
o Auditório Ulysses Guimarães,
onde assinaram o termo de pos-
se e também deram posse aos
novos secretários da gestão
2023-2026. Em seu primeiro pro-
nunciamento no Palácio dos
Bandeirantes como governador

de São Paulo, Tarcísio citou as
prioridades do governo e defen-
deu a ampliação dos programas
sociais e dos investimentos em
obras de infraestrutura.

"Hoje é um dia especial, pois
marca o início de uma caminha-
da. Pelos próximos quatro anos,
o time que hoje assume fará o má-
ximo para vencer os imensos de-
safios que nos são impostos. A
responsabilidade de governar um
Estado como São Paulo, que se
fosse um país, seria a 21ª econo-
mia do mundo, 3ª da América La-
tina, é enorme, só não é maior do
que a motivação de fazer a diferen-
ça. Apesar da pujança, temos um
Estado desigual e a atenção às
demandas populares deve ser o gran-
de direcionador da ação do Estado",
disse Tarcísio de Freitas.

Tarcísio foi recebido pelo ex-governador Rodrigo Garcia, que
fez a entrega de um pavilhão do Estado antes de deixar a
sede do governo paulistaDivulgação

ALEX DE MADUREIRA
O deputado estadual Alex de
Madureira prestigiou a Ceri-
mônia de Posse do Gover-
nador de São Paulo, Tarcí-
sio de Freitas, e do vice-go-
vernador, Felício Ramuth.
"Não poderia deixar de es-
tar presente neste momen-
to tão importante para nos-

so Estado e porque não di-
zer da nossa região metro-
politana. Aproveitei a oca-
sião para deixar meus cum-
primentos ao novo governa-
dor de Tarcísio, desejando
sucesso, bênçãos e sabe-
doria em sua gestão", disse
Alex de Madureira.

Governo do Estado de São Paulo
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